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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Dan participación desigual a mujeres 
Con la propuesta priista desechada para dar al menos 40 por ciento de candidaturas a 
mujeres para las 217 alcaldías, el pleno del Congreso del Estado aprobó la reforma al 
Código Electoral local para obligar a los partidos políticos a dar el 50 por ciento de los 
espacios a las féminas para buscar diputaciones locales, misma que fue propuesta por el 
gobernador Rafael Moreno Valle. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Desahogan reformas 

El pleno del Senado aprobó en lo general el dictamen de la minuta de reforma al Código 

Fiscal de la Federación, cuyo objetivo es establecer mecanismos accesibles de bajo costo 
para simplificar el pago de impuestos, captar nuevos contribuyentes y asegurar su 
integración al ciclo tributario. (Heraldo) 

   

 

 

Recibe Puebla apoyo de BM 
El Banco Mundial y el Gobierno del Estado de Puebla firmaron un acuerdo de donación por 
650 mil dólares para fomentar la rendición de cuentas y la eficiencia en la presentación 
de servicios públicos en la entidad. (Síntesis) 

  

 

 

Burócratas denuncian a su líder de amenazarlos 
Este viernes se realizará la elección de los comités electorales para el proceso, pero sólo 
contenderá la planilla auspiciada por el secretario general Héctor Posadas Manzano, 

revelaron fuentes internas del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del 
Estado (STSPE). (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Equidad de género en el Congreso termina en pastelazo 

En la misma sesión ordinaria, los diputados locales cristalizaron el feminicidio y 
“varonicidio” de la iniciativa de equidad de género electoral que impulso el gobierno del 
estado. El sainete del Congreso local terminó con una votación incongruente, pues los 
hombres votaron a favor de reducirse a sí mismos espacios, al aprobar el 50 por ciento 
de candidaturas para mujeres. (Cambio) 

  
 

 

Mujeres tienen aseguradas 50 % de candidaturas 

Por unanimidad de votos, el Pleno del Congreso del Estado aprobó la iniciativa del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para obligar a los partidos políticos a postular a 
mujeres en el 50 por ciento de las candidaturas a las diputaciones locales. (Milenio 

digital) 
  
 

 

Rescinden a  13 aspirantes a dirigir a los burócratas; les regresaran las plazas si 

desisten  
El secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado 
de Puebla y Organismos Descentralizados (STSPEPOD), Héctor Posadas Manzano, habría 
ofrecido a los 13 aspirantes a sucederlo que fueron rescindidos la víspera, gestionar su 
reinstalación ante el gobierno que encabeza el panista, Rafael Moreno Valle Rosas, a 
cambio de que desistan de contender por la dirigencia de la organización gremial. (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Despiden a aspirantes a sindicato de burócratas pero vigilarán elección 
Registrar una planilla de unidad para integrar el Comité de Electoral que estará a cargo 
de la próxima renovación de la dirigencia del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado (STSPE), acordaron quienes hasta este miércoles intentaron participar 
en el proceso antes de ser despedidos súbitamente del gobierno de Puebla. (e-consulta) 

 

 
 

 

 

El banco mundial y el Gobierno del Estado fomentan la rendición de cuentas 
El Banco Mundial y el Gobierno del Estado de Puebla firmaron un acuerdo de donación por 

http://impreso.milenio.com/
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650 mil dólares para fomentar la rendición de cuentas y la eficiencia en la presentación 
de servicios públicos en la entidad (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Investigará Contraloría corrupción en el Soapap 
El Contralor estatal, Eukid Castañón Herrera, no descartó posibles investigaciones a 
personal del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable del Municipio de Puebla 

(Soapap). Eso luego de versiones que han surgido sobre empleados que serían dados de 
baja en diciembre, en caso de negarse a pagar cuotas. En ese sentido, indicó que no se 
pueden guiar de cualquier comentario. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Puebla: 50% de candidaturas a diputados obligatoriamente será para mujeres 
Por mayoría de votos, el Congreso de Puebla aprobó aumentar el número de candidaturas 
para mujeres tal y como lo propuso el gobernador Rafael Moreno Valle. De tal forma que 
para la próxima elección el 50 por ciento de las candidaturas a diputados será para 

mujeres, mientras que para las alcaldías la cuota de género será de 30 por ciento. 
(Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Salen a flote permisos falsos 
El Gobierno federal encontró permisos apócrifos en obras de la zona Acapulco Diamante 
que resultaron inundadas por las lluvias de 'Manuel' e 'Ingrid'. (Reforma) 

  
 

 
Tras desastres, investigan a firmas por fraude 
El gobierno federal emprendió acciones legales contra empresas contratadas por la 
pasada administración federal para reparar y reconstruir viviendas afectadas en esta 
región por los sismos de 2011 y 2012, y que incumplieron con un daño al erario cercano 
a 50 millones de pesos e involucra a más de 290 casas.(El Universal) 

 
 

 

 

Investigación y consecuencias, exige el Ejercito 
El secretario de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, respaldó la postura del 
diputado Ricardo Anaya de que se realice una investigación profunda, breve y con 
consecuencias sobre el espionaje de Estados Unidos al entonces presidente Felipe 
Calderón y al actual mandatario Enrique Peña Nieto. (Milenio digital)  

  
 

 

BM: depender del petróleo ata la reforma fiscal 

El cambio fiscal emprendido en México no es suficiente para resolver uno de los 
problemas más grandes del país, que es la dependencia de los ingresos petroleros para 
financiar el gasto público, consideró este jueves el Banco Mundial (BM). (La Jornada) 

  
 

 

Código Fiscal pasa en lo general y lo particular en el Senado 
Las reformas al Código Fiscal contemplan medidas más estrictas contra los 

contribuyentes defraudadores y abre también la puerta a una mayor seguridad jurídica 
contra las personas físicas y morales cumplidas en sus obligaciones fiscales. (El 
Economista) 

  
 

 

Seguro de desempleo y pensión universal a mayores de 65 años 
Con 418 votos a favor, 19 en contra y 3 abstenciones, el pleno de la Cámara de 
Diputados aprobó la reforma que eleva a rango constitucional el seguro de desempleo y 
la pensión universal para adultos mayores desde 65 años a partir de 2014 y no cuenten 

con un apoyo para sufragar sus gastos. (Crónica Digital) 
  
 

 

Remozarán Plaza de la República por daño de CNTE 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) del Distrito Federal anunció que 
intervendrá la Plaza de la República, en la que se encuentra el Monumento a la 

Revolución —cuyo remozamiento costó 368 millones de pesos apenas hace tres años—, 

por los daños que causa el plantón de la CNTE.”. (Excélsior) 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Reconoce alcalde trabajo de policías con estatua 
“No bajaremos la guardia ni nos cruzaremos de brazos en el combate a la delincuencia, es el momento de 
recuperar la relación de las autoridades con sus policías y de los policías con los ciudadanos”, fue el mensaje 

inicial del presidente municipal Eduardo Rivera durante la develación del “Monumento al Policía” en un parque de 

la colonia La Paz. Dicha obra —que se trabajó en dos meses— está realizada con el bronce de alrededor de 9 mil 
llaves, mide 2 metros 30 centímetros de altura y tiene un peso de 350 kilos. En ese sentido, el presidente 
Eduardo Rivera Pérez exaltó y reconoció la labor de los policías e informó que fueron los propios ciudadanos los 
que hicieron posible este reconocimiento. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114087  
  

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla ya tiene Monumento en Honor a los Policías 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, encabezó la develación del Monumento en Honor al Policía 

que Queremos, misma que se ubica en Teziutlán Sur y San Martin Texmelucan, en la colonia La Paz. Al respecto, 

el Edil señaló que esta escultura es una muestra de agradecimiento de la sociedad hacia los elementos que velan 
por la seguridad de los habitantes del municipio. "Este es un merecido reconocimiento a todas y todos los 
compañeros de la corporación de la policía y tránsito en el municipio de Puebla. Este monumento marca la 
gratitud y reconocimiento que este Ayuntamiento y la sociedad poblana sentimos hacia nuestros queridos policías. 
Gracias por todo", indicó Rivera Pérez. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45661 

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Monumento al Policía, reconocimiento a su trabajo: Rivera 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, encabezó la develación del Monumento en Honor al Policía 
que Queremos, misma que se ubica en Teziutlán Sur y San Martin Texmelucan, en la colonia La Paz. Al respecto, 

señaló que esta escultura es una muestra de agradecimiento de la sociedad hacia los elementos que velan por la 
seguridad de los habitantes del municipio. "Este es un merecido reconocimiento a todas y todos los compañeros 
de la corporación de la policía y tránsito en el municipio de Puebla. Este monumento marca la gratitud y 

reconocimiento que este Ayuntamiento y la sociedad poblana sentimos hacia nuestros queridos policías. Gracias 
por todo", indicó Rivera Pérez. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65023monumento-al-policía-reconocimiento-su-trabajo-rivera#.Umo2r-Wv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
SINTESIS 

 Implementarán bahías de estacionamiento exclusivo 
Para terminar con el apartado, invasión y dobles filas de la vía pública en la zona restaurantera de la 43 poniente, 
el ayuntamiento de Puebla pondrá en marcha a inicio del mes de diciembre un programa piloto para concluir los 
problemas por el apartado de espacios, daños en áreas verdes, camellones y vialidades alternas a esta avenida. 

En entrevista, el secretario de gobernación municipal, Eduardo Alcántara Montiel, informó que se implementarán 
bahías de estacionamiento exclusivo para el ascenso y descenso de los clientes. Indicó que ya sostuvieron 
reuniones con los empresarios de los establecimientos de la 43 Poniente para instaurar un sistema vial que evite 
el estacionamiento en ambos sentidos. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/70768/implementaran-bahias-de-estacionamiento-exclusivo-/puebla  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114087
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45661
http://www.ngpuebla.com/puebla/65023monumento-al-policía-reconocimiento-su-trabajo-rivera#.Umo2r-Wv5KY
http://sintesis.mx/articulos/70768/implementaran-bahias-de-estacionamiento-exclusivo-/puebla
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INTOLERANCIA 

 Como exitoso califica Gali el primer foro ciudadano 
Un total de mil 361 asistentes y 125 ponencias fueron los resultados que se generaron en el primer foro 
ciudadano “Empleo y Estabilidad Económica”, organizado por el presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad. 
Ayer concluyó el primero de los cuatro foros que el edil electo realizará con la finalidad de obtener ideas y 
proyectos de los ciudadanos a favor de la capital, y que servirán para la conformación de su Plan Municipal de 

Desarrollo. Gali Fayad calificó como exitoso este primer encuentro, ya que se registró una participación histórica 
de todos los sectores de la sociedad, mismos que contribuyeron con ideas. El alcalde electo informó que en total 
se lograron mil 361 asistentes en estos tres días que duró el foro, de los cuales se registraron 125 ponentes 
durante las seis mesas de trabajo que se registraron y que se dividieron por temas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114073  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Ven trasfondo político en manifestaciones por juntas auxiliares 
Las manifestaciones de apoyo para mantener las 17 juntas auxiliares en el municipio de Puebla tienen un 
trasfondo político, por parte de interesados en conseguir candidaturas a ediles subalternos. El secretario de 
Gobernación Eduardo Alcántara Montiel comentó que el tema está dentro del marco de la especulación, porque al 

menos el ayuntamiento no tiene entre sus planes promover su extinción como lo propone el alcalde electo Antonio 
Gali Fayad. A los grupos inconformes les pidió mantener la calma al tiempo de recordarles que al Congreso local 
le corresponde analizar si promueve la desaparición de 7 de las 17 juntas auxiliares. (Genaro Munguía) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-24/ciudad/ven-trasfondo-politico-en-manifestaciones-por-juntas-auxiliares  
 

E-CONSULTA 

 Develan en La Paz monumento al Policía Municipal de Puebla 
Como una muestra de reconocimiento a su trabajo, el Ayuntamiento de Puebla develó en la colonia La Paz el 
monumento al policía municipal, cuyo peso es de 350 kilos y tiene una altura de 2.30 metros. El alcalde Eduardo 
Rivera Pérez encabezó el acto protocolario y reconoció que no es sencillo el trabajo de velar por la paz y 
tranquilidad ciudadana, pero mientras haya una mejor relación de confianza y coordinación entre autoridad y 
sociedad, mejores serán los resultados. Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, destacó el trabajo del policía porque su compromiso es combatir la delincuencia, sin que sea reconocido 

debidamente su esfuerzo. (Genaro Munguía) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-24/ciudad/develan-en-la-paz-monumento-al-policia-municipal-de-puebla  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Proporcionan resguardo a indigentes por frío en Puebla 
María del Coral Zavaleta Bianchini, jefa del Departamento del Dormitorio Municipal y Niños en Situación de Calle 
del Sistema Municipal DIF, afirmó que personal a su cargo recorre las calles de Puebla para resguardar a 

indigentes ante la temporada de lluvias y frío. Explicó que los rondines se realizan de las 18:00 hasta las 23:30 de 
manera diaria, con énfasis en el primer cuadro de la ciudad y en la zona de la Central de Autobuses de Puebla 
(Capu). Este servicio, indicó, tiene como propósito otorgar un espacio acondicionado a personas y familias que se 
encuentren en situación de pobreza, abandono o que pernoctan en la calle. En entrevista, indicó que durante los 

recorridos se les invita a las personas que viven en la calle que acudan a pernoctar en el Dormitorio Municipal, 
pero son pocas las que acceden a la invitación. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/proporcionan_resguardo_a_indigentes_por_frio_en_puebla#.UmmyBeWv5KY  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla, actividades para el Día de Muertos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114073
http://e-consulta.com/nota/2013-10-24/ciudad/ven-trasfondo-politico-en-manifestaciones-por-juntas-auxiliares
http://e-consulta.com/nota/2013-10-24/ciudad/develan-en-la-paz-monumento-al-policia-municipal-de-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/proporcionan_resguardo_a_indigentes_por_frio_en_puebla#.UmmyBeWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Oficina de Turismo de la Ciudad y el Instituto Municipal de Arte y 
Cultura, anunciaron el Día de Muertos en la Ciudad de Puebla y el Festival La Muerte es un Sueño, en el marco de 
la celebración del tradicional Día de Muertos. Alejandro Cañedo Priesca, Director de la Oficina de Turismo de la 
Ciudad, informó que la dependencia estará impulsando la actividad Día de Muertos en la Ciudad de Puebla, la cual 
incluye la colocación de una ofrenda monumental dedicada al artista José Guadalupe Posada en el Patio del 

Palacio Municipal, en homenaje por los 100 años de su fallecimiento. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45656:puebla-actividades-para-el-
d%C3%ADa-de-muertos&Itemid=125  
 
NG PUEBLA 

 Podría Comuna prohibir instalación de gaseras con usos de suelo 
La licencia de uso de suelo es uno de los candados que tiene el Ayuntamiento para impedir que gaseras como 

Tomza o empresas que manejan material peligroso se instalen en el municipio, refirió el secretario de Desarrollo 
Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. Esto se dio a conocer a raíz de la explosión en la gasera 
instalada en el Corredor Industrial Chachapa, que cobró ayer su séptimo muerto por quemaduras de tercer grado. 
Aclaró que todos los ayuntamientos cuentan con normativas, además de los requerimientos solicitados por el área 
de Protección Civil Municipal (PC), que ayudan a delimitar la instalación de estas empresas peligrosas. (Aurelia 
Navaro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64980podría-comuna-prohibir-instalación-de-gaseras-con-usos-de-

suelo#.Umo3QOWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Espera Puebla incremento de 16% en turismo por Día de Muertos 

Con el fin de semana atípico, durante el día 1 y 2 de noviembre en Día de Muertos se esperan más de 40 mil 
visitantes en las 9 sedes del municipio, es decir un incremento de 16 por ciento a comparación del año pasado, 
esto durante las actividades de la sexta edición del Festival La Muerte es un Sueño, donde la mayor concentración 
de personas se espera en el centro Histórico de la Angelópolis. El director de turismo municipal, Alejandro Cañedo 
Priesca refirió que este incremento de visitantes coloca a Puebla dentro de las ciudades más demandadas en 

temporada de muertos. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64975espera-puebla-incremento-de-16-en-turismo-por-día-de-
muertos#.Umo3deWv5KY  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 

 
CAMBIO 

 Gali califica su primer foro ciudadano como exitoso  

El alcalde electo, Antonio Gali Fayad calificó como un éxito la realización de su primer foro ciudadano relacionado 
con empleo y estabilidad económica, al que acudieron  mil 361 asistentes y participaron 125 ponentes. A la par, 
anunció que durante el primer año de gobierno, se entregarán 700 créditos que ya se han solicitado en la capital 
del programa Crédito a la Palabra de la Mujer, y en total se dispondrá de una bolsa de 20 millones de pesos con 
recursos del estado y del municipio. El ex funcionario federal, detalló que ya tuvo reuniones con el gobernador, 
Rafael Moreno Valle para finar los detalles de la implementación del programa estatal, y acordaron incrementar la 

bolsa de recursos, pues estaba pactado que cada administración destinará 5 millones de pesos. (Osvaldo Macuil 
Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31901-gali-califica-su-primer-foro-

ciudadano-como-exitoso  
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Observaciones contra el edil de Cuautlancingo se hicieron hace meses: Riestra   
Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado, afirmó que las observaciones en contra del edil de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45656:puebla-actividades-para-el-d%C3%ADa-de-muertos&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45656:puebla-actividades-para-el-d%C3%ADa-de-muertos&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/64980podría-comuna-prohibir-instalación-de-gaseras-con-usos-de-suelo#.Umo3QOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64980podría-comuna-prohibir-instalación-de-gaseras-con-usos-de-suelo#.Umo3QOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64975espera-puebla-incremento-de-16-en-turismo-por-día-de-muertos#.Umo3deWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64975espera-puebla-incremento-de-16-en-turismo-por-día-de-muertos#.Umo3deWv5KY
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31901-gali-califica-su-primer-foro-ciudadano-como-exitoso
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31901-gali-califica-su-primer-foro-ciudadano-como-exitoso
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Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres se determinaron antes de que su Ayuntamiento presentara un recurso 
de reclamación para participar en los límites territoriales, por lo que rechazó que el procedimiento administrativo 
en su contra sea un escarmiento para el edil.  En tanto, el pleno del Congreso del Estado aprobó este jueves el 
inicio de una determinación de responsabilidades contra el munícipe por supuestas anomalías que suman 84 
millones de pesos. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3169237.htm  

 

 
 

MILENIO  

 Pemex realiza Simulacro Mayor en el Parque Industrial 2000 
Con el objetivo de verificar la capacidad de respuesta de los trabajadores y técnicos ante situaciones de 
emergencia, Petróleos Mexicanos (Pemex) llevó a cabo un Simulacro Mayor en las instalaciones de la terminal de 
distribución de gas LP de Pemex ubicado en el Parque Industrial 2000. En punto de las 11:00 de ayer, las alarmas 
de la terminal comenzaron a sonar tras una fuga de nube de gas en la llenadera número 4, por lo que de manera 

inmediata personal con uniformes amarillos arribaron al lugar a fin de activar bombas de agua sobre la plataforma 
y erradicar el humo. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95412b53dae0f02cc458f93ed53509ed  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Salva el Catastro en Puebla seis auditorías en dos años 
Durante el transcurso de la actual administración (enero de 2011 a la fecha), la Contraloría del estado ha 
practicado seis auditorías al Instituto Registral y Catastral (IRCEP), las cuales revisaron el gasto efectuado por el 
programa estatal de modernización del organismo y la inscripción de escrituras en los distritos judiciales de 
Puebla, Zacatlán, Teziutlán y Libres. De acuerdo con el informe, que sobre el tema el Instituto ofrece en el 
apartado de Transparencia de su página en Internet, las auditorias únicamente arrojaron 19 observaciones, las 

cuales fueron atendidas y solventadas. Las auditorías practicadas únicamente han fiscalizado recursos 
correspondientes al 2011 Y 2012 que se etiquetaron a “gastos por concepto del Programa Estatal de 
Modernización del Registro Público de la Propiedad”, los cuales ascendieron a 8 millones 956 mil 833 pesos, cuyas 
observaciones fueron solventadas. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-24/ciudad/salva-el-catastro-en-puebla-seis-auditorias-en-dos-anos  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Gali recibió 250 propuestas ciudadanas para generar empleo 
El Presidente Municipal electo de Puebla, Tony Gali, dio por clausurado el primer Foro Ciudadano de Empleo y 
Estabilidad Económica el cual tuvo una asistencia de más de un millar de poblanos que compartieron y expusieron 
ideas para la generación de más empleos, destacando la posibilidad de explotar el potencial turístico. El Alcalde 
Electo expuso que se contó con la presencia de 125 ponentes entre los que destacan empresarios, docentes de 

diversas Universidades y ciudadanos. “Gracias a todos por este gran ejercicio. Un agradecimiento especial a la 
empresa Volkswagen y Audi por participar con sus propuestas. La próxima administración la estaremos 
encabezando todos, sociedad y gobierno para continuar generando los parámetros de crecimiento económicos en 
Puebla”, dijo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45681:gali-recibi%C3%B3-250-
propuestas-ciudadanas-para-generar-empleo&Itemid=125  

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Simulacro de fuga de gas en Parque Industrial Puebla 2000 
Se realizó un simulacro por fuga de gas en la planta de Petróleos Mexicanos (Pemex) ubicada en el Parque 
Industrial Puebla 2000. Los cuerpos de socorro de Puebla y de la paraestatal aplicaron los planes y acciones de 
emergencia con los que cuentan. (Redacción)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3169237.htm
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95412b53dae0f02cc458f93ed53509ed
http://e-consulta.com/nota/2013-10-24/ciudad/salva-el-catastro-en-puebla-seis-auditorias-en-dos-anos
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45681:gali-recibi%C3%B3-250-propuestas-ciudadanas-para-generar-empleo&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45681:gali-recibi%C3%B3-250-propuestas-ciudadanas-para-generar-empleo&Itemid=125
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http://www.ngpuebla.com/puebla/65021simulacro-de-fuga-de-gas-en-parque-industrial-puebla-
2000#.Umo22uWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Acercamiento entre Gali y ediles auxiliares; "habrá coordinación" 
Con el objetivo de escuchar las voces de los presidentes auxiliares de la capital poblana, José Antonio Gali Fayad, 
presidente municipal electo se reunión con algunos, para lograr que escuchen los alcances que tiene la 
desaparición de siete juntas auxiliares, por lo que indicó que en todo momento se trabajará de la mano para 

lograr los mejores consensos, debido a que indicó que en no se trata de imponer condiciones. El edil electo detalló 

que se reunión con Santa María Xonacatepec, La Libertad, La Resurrección, San Miguel Canoa, San Aparicio 
quienes expresarán sus proyectos y las acciones que heredaran a las próximas administraciones. (Gabriela García 
Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65024acercamiento-entre-gali-y-ediles-auxiliares-habrá-
coordinación#.Umo2iuWv5KY  
 

 
NG PUEBLA 

 Detectan nueva modalidad de fraude en compra-venta de vehículos 
El Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia del estado de Puebla (CCSJEP) detectó una nueva modalidad de 
robo de bandas delictivas, que mediante la compra de vehículos a particulares con cheques que no tienen validez 
o sin fondos, defraudan al vendedor. En este sentido, Andrea Ambrogi Domínguez, presidente del consejo, en 
entrevista destacó que al interior de este órgano se han reportado al menos cuatro casos de este tipo de fraude a 

quienes deciden poner en venta sus automóviles de manera personal y no a través de una agencia. (Evangelina 
Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/65001detectan-nueva-modalidad-de-fraude-en-compra-venta-de-
vehículos#.Umo2_-Wv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Orientar la inversión de infraestructura concluye el foro ciudadano empleo y estabilidad convocada por el 

alcalde electo de Puebla Antonio Gali Fayad. 

 El alcalde electo de Puebla recibe a ediles de juntas auxiliares para compartir sus proyectos para el 
próximo cuatrienio más 8 meses. 

 Con un desfile y ofrenda monumental la José Guadalupe Posada el Ayuntamiento de Puebla celebra las 
fiestas de todos los santos y fieles difuntos. 

 Eduardo Rivera Pérez devela el monumento al Policía que queremos ubicado en el Serró de la Paz. 
 Controlan fuga de gas e incendios simulados en el Simulacro de PEMEX. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Con manifestaciones no van a presionar al Congreso en el tema limítrofe dice Mario Riestra.  

 La presidenta de la Comisión de turismo en el Cabildo, Miriam Mozo, le vuelve a pedir al alcalde electo Tony 
Gali que reconsidere la propuesta de crear una secretaría de turismo en la administración municipal.  

 Curiosamente aunque se acerca el 50 y 50 para las mujeres en candidaturas, mire esta propuesta se 
rechaza para los municipios, para los Cabildos, entonces son parejos en un lado y en otros no, conclusión 

son disparejos y no quedan parejas las cosas.  
 Se dio a conocer el asalto de Marco Antonio Romero Jaramillo, en manos de dos policías que identifica como 

elementos de la policía municipal, Fernando Canales pidió que llame al programa alguna autoridad porque 
hasta el momento no ha podido denunciar. 

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/65021simulacro-de-fuga-de-gas-en-parque-industrial-puebla-2000#.Umo22uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65021simulacro-de-fuga-de-gas-en-parque-industrial-puebla-2000#.Umo22uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65024acercamiento-entre-gali-y-ediles-auxiliares-habrá-coordinación#.Umo2iuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65024acercamiento-entre-gali-y-ediles-auxiliares-habrá-coordinación#.Umo2iuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65001detectan-nueva-modalidad-de-fraude-en-compra-venta-de-vehículos#.Umo2_-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65001detectan-nueva-modalidad-de-fraude-en-compra-venta-de-vehículos#.Umo2_-Wv5KY
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Hubo simulacro ayer en PEMEX de repente las sirenas, los bomberos, las patrullas, las ambulancias y es 
que la gente esta asustada por lo que paso en Tomza, pero era un simulacro y salió bien.  

 El corredor Paseo Bravo-Catedral que cree ya no tiene suficiente dinero para dejar el cableado 
subterráneo, entonces los cables se van a dejar ahí dijo Felipe Velazquez, y si  no ponen los cables por 
abajo, pues se sigue viendo igual.  

 Como muestra de agradecimiento de la sociedad hacia los elementos que velan por n nuestra seguridad el 
alcalde ERP develó una escultura ene honor al Policía que todos queremos.  

 Con éxito concluyó el primer foro de empleo y estabilidad económica que encabezó Tony Gali, 125 
ponentes y sus propuestas para el Plan Municipal de Desarrollo. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Protección Civil Municipal recomienda extremar precauciones en esta temporada de fríos para evitar 

accidentes en el hogar relacionados con fuego y calentadores. 
 El Congreso no cederá presiones en la resolución sobre limites territoriales entre Puebla y San Andrés 

Cholula afirmo el Diputado Mario Riestra. 

 Jaime Zurita descalifico las protestas de vecinos de juntas auxiliares dio que son grupos que solo tienen 
intereses partidistas. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que se equivocan quienes piensan que su 
gobierno se quedará cruzado de brazos en el combate a la delincuencia, ya que hasta el último día de su 
administración entregará resultados en  materia de seguridad. Agregó que el entregará el mando de 

policía a las próximas autoridades municipales electas el día 14 de febrero del próximo año, en punto de 
las 11:59 de la noche. 

 El titular de la  Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, dio a 
conocer que debido a que desde la semana pasada se anunció una recompensa a quienes proporcionen 
fotos y datos sobre el paradero de los presuntos asaltacuentahabientes en la capital, no se han registrado 
estos incidentes en la capital. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Con la finalidad de que los turistas poblanos disfruten de las actividades de “Todos Santos”, el 
ayuntamiento de Puebla anunció el festival “La Muerte es un Sueño” del 30 de octubre al 3 de noviembre, 

donde habrá talles, música, teatro y exposiciones de ofrendas en diferentes sedes. 

 La secretaría de gobernación municipal reconoció que no se ha podido erradicar el ambulantaje al señalar 
que existen más de 300 comerciantes informales en el primer cuadro de la ciudad, el titular Eduardo 
Alcántara, dijo que se intensificarán los operativos. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, develó una escultura a “el policía que queremos” 
instalada en la colonia La Paz. Dicha escultura fue realizada con 9 mil llaves de bronce donadas. Por otra 
parte, pese a que continúan los robos a cuentahabiente, el secretario de seguridad pública y transito 
municipal, Amadeo Lara Terrón, afirmó que desde que anunció el programa de recompensa por los asalta 

cuentahabientes, ya no se ha registrado ningún atraco. 
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VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Califica Tony Gali exitoso el primer foro ciudadano sobre economía y empleo. 
 Derrame de 5 mil litros de combustible dejo el simulacro en PEMEX. 
 Sancionan a 40 gaseras por falta de seguridad. 

 Mueren peces en Valsequillo por frío y contaminación. 
 Investiga contraloría 600 concesiones del transporte público. 
 Aprueba el Congreso ceder espacios en diputaciones pero rechaza en las regidurías. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Aún no se identifican a las víctimas del incendio en la gasera de Tomza en Chachapa, ya se utiliza el 
protocolo forense para saber quienes eran y dar con sus familiares y es que quedaron carbonizados, 
también te voy a decir me han platicado que muchos de ellos no eran de aquí de Puebla, son comisionistas 
viajeros que van viajando de estado en estado y de repente unos salen por ejemplo de Chiapas, van 
cargando gas, van vendiendo y avanzando en su forma y su estilo de vida, pues hasta el momento nadie 

los reclama.  

 Un simulacro pone a prueba a trabajadores de PEMEX en esta ciudad, diferentes cuerpos de seguridad 
participan en esta contingencia.  

 Aparecen decenas de peces muertos en Valsequillo.  
 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Cada ves las adolescentes se involucran mas en el mundo de las adicciones esto puede coaccionar 
problemas con violencia como el que se vivió esta semana en un bar del centro histórico donde 
presuntamente una joven fue violada. 

 Se lleva acabo simulacro en instalaciones de PEMEX ubicadas en el Parque Industrial los trabajadores 

deben estar alerta por cualquier percance. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueban iniciativa de RMV de dar 50 % de candidaturas a mujeres 
Con la propuesta desechada para dar al menos 40 por ciento de candidaturas a mujeres para las 217 alcaldías, el 
pleno del Congreso del Estado aprobó la reforma a Código Electoral local para obligar a los partidos políticos a dar 
el 50 por ciento de los espacios a las féminas para buscar diputaciones locales, misma que fue propuesta por el 

gobernador Rafael Moreno Valle. Por la mañana, la mayoría de integrantes de la Comisión de Gobernación votó en 

contra de la también conocida como proporción 60-40 para el caso de las alcaldías, propuesto por el diputado 
local del PRI, Gerardo Mejía Ramírez, bajo el argumento de que no fue presentada de manera formal, es decir, 
por escrito.   (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3169213.htm   
 

 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3169213.htm
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HERALDO 

 Desahogan reformas 
El pleno del Senado aprobó en lo general el dictamen de la minuta de reforma al Código Fiscal de la Federación, 
cuyo objetivo es establecer mecanismos accesibles de bajo costo para simplificar el pago de impuestos, captar 
nuevos contribuyentes y asegurar su integración al ciclo tributario. En sesión ordinaria se aprobó con 73 votos a 
favor y 43 en contra la reforma que establece medidas contra contribuyentes defraudadores y la creación de un 
sistema de comunicación electrónico denominado buzón tributario. Senadores de los partidos Acción Nacional 
(PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) se reservaron 12 artículos para su discusión en lo particular, lo que 

fue rechazado por el pleno. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/portada/desahogan-reformas  
 

HERALDO 

 También Pensión para Adultos y Seguro de Desempleo 
La Cámara de Diputados aprobó en lo general, con 417 votos en favor, 19 en contra y tres abstenciones, el 
dictamen que eleva a rango constitucional la Pensión Universal para Adultos Mayores y el Seguro de Desempleo. 
El texto avalado por el pleno reforma los artículos 4, 73 y 123 de la Constitución en materia de seguridad social 
universal. Asimismo señala que "el Estado garantizará los derechos de los adultos mayores, velará porque reciban 

servicios de salud y promoverá su integración social y participación en las actividades económicas y culturales de 
su comunidad". También se modifica la fracción XXIX del apartado A del Artículo 123 constitucional, por el que se 
señala que la Ley del Seguro Social comprenderá seguros de cesantía en edad avanzada y de desempleo. 
(Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/portada/tambien-pension-para-adultos-y-seguro-de-

desempleo  

 
HERALDO 

 Despidos, por convenio gobierno-sindicato: Martha Rodríguez  

Martha Rodríguez Salinas, una de las 25 personas despedidas por el gobierno estatal y aspirante a la dirigencia 
del sindicato, acusó que sus ceses fueron producto de un convenio entre el gobierno morenovallista y el actual 
secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (STSPE), Héctor Posadas 
Manzano. También trascendió entre los burócratas que finalmente el actual secretario general, Héctor Posadas 
Manzano, intentará que sólo se presente una planilla en las elecciones sindicales y así garantizar que quede gente 
afín a Moreno Valle para no defender a los trabajadores. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/portada/despidos-por-convenio-gobierno-sindicato-martha-

rodriguez  

 

 
 
SINTESIS 

 Se ofrecerán sueldos competitivos: Doger Ramírez  

La directora del Centro de Innovación y Competitividad Empresarial (CICE) de la BUAP, Mónica Doger Ramírez, 
informó que para el reclutamiento de personal de la empresa de autos de lujo Audi, el cual iniciará formalmente el 
próximo 15 de noviembre, se ofrecerán sueldos competitivos. En entrevista, expuso que una vez que inicie este 
proceso se prevé que en un periodo de tres a seis meses, al menos 500  reciban la capacitación en la planta 
ubicada en Ingolstadt, Alemania; para ello contarán con apoyo en viáticos e insumos. La funcionaria de la máxima 
casa de estudios informó que la inversión para el proceso de capacitación de los nuevos trabajadores de la 
empresa automotriz Audi proviene del Fondo Mixto (Fomix) del Consejo Nacional de Ciencia Y Tecnología 

(Conacyt), y representan un total de 56 millones de pesos, de los cuales ya se aplicaron cerca de 26 millones. 
(Abel Cuapa)  

http://sintesis.mx/articulos/70778/se-ofreceran-sueldos-competitivos-doger-ramirez/puebla  
 

SINTESIS 

 Donan 500 árboles a Bachiller  
David Gómez Juárez, presidente municipal de Acatzingo, realizó la donación de 500 árboles al Colegio de 
Bachilleres Plantel 19, esto con el propósito de inculcar en los jóvenes estudiantes la importancia sobre el cuidado 

y la preservación del medio ambiente. Acompañado por la directora del plantel, Ilda Leticia Salinas; el regidor de 
Ecología y Medio Ambiente, Jacinto Coleote; docentes, personal administrativo, estudiantes y regidores de la 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/portada/desahogan-reformas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/portada/tambien-pension-para-adultos-y-seguro-de-desempleo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/portada/tambien-pension-para-adultos-y-seguro-de-desempleo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/portada/despidos-por-convenio-gobierno-sindicato-martha-rodriguez
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/portada/despidos-por-convenio-gobierno-sindicato-martha-rodriguez
http://sintesis.mx/articulos/70778/se-ofreceran-sueldos-competitivos-doger-ramirez/puebla
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Comuna, el alcalde subrayó que es necesaria la suma de esfuerzos entre gobierno y sociedad para coadyuvar en 
el cuidado de las áreas verdes y la flora urbana. 'Los invito a que participen en esta reforestación al interior de su 
escuela, pues ayudará a salvaguardar el medio ambiente en beneficio de ustedes y de toda la población', enfatizó 
Gómez Juárez. (Marisol Oropeza)  
http://sintesis.mx/articulos/70776/donan-500-arboles-a-bachiller/puebla  

 
SINTESIS 

 Apoyarán a microempresarios poblanos  

La delegación en Puebla de la Secretaría de Economía (SE) asignó 700 mil pesos para apoyar a 42 microempresas 

que resultaron afectadas por las lluvias originadas a causa de las tormentas 'Ingrid? y 'Manuel”, así lo informó su 
titular, Juan Pablo Jiménez Concha. Detalló que los municipios con mayores daños son Huauchinango y Xiutetelco. 
Los recursos para apoyar a los pequeños empresarios oscilan entre 15 y 60 mil pesos, según el rubro al que 
pertenecen; pirotecnia, papelería, farmacias y de abarrotes, entre otros. En entrevista, el delegado de la SE 
comentó que alrededor de 23 empresas dedicadas a la elaboración de pirotécnica en Xiutetelco sufrieron daños, 
las que cuentan con su registro ante la Secretaría de Hacienda y de la Secretaria de la Defensa Nacional 

(Sedena). (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70775/apoyaran-a-microempresarios-poblanos/puebla  
 
SINTESIS 

 Reiteran inexistencia de cólera  
Pese a los señalamientos de que en el municipio de Huauchinango se registraron casos de cólera, el secretario de 
Salud del estado, Roberto Rivero Trewartha, reiteró que en territorio poblano no existe un sólo caso confirmado. 

De igual forma, pese a la cercanía con Hidalgo, donde 150 personas contrajeron la enfermedad, el funcionario dijo 
en repetidas ocasiones que el estado de Puebla está libre del brote del virus y que además se ha informado a la 

población para evitar el contagio. "Entiendo que el incremento de casos que se han dado en Hidalgo han ido hacia 
arriba o se ha mantenido, prácticamente hay presencia en algunos otros estados pero afortunadamente en Puebla 
no hay casos", dijo tajante. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70773/reiteran-inexistencia-de-colera/puebla   
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Burócratas denuncian a su líder de amenazarlos 
Este viernes se realizará la elección de los comités electorales para el proceso, pero sólo contenderá la planilla 

auspiciada por el secretario general Héctor Posadas Manzano, revelaron fuentes internas del Sindicato de 

Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (STSPE). Por la noche del jueves, en una reunión con los 
aspirantes del grupo opositor a sucederlo, indicaron las mismas fuentes que el líder gremial les amenazó que sólo 
va a haber una planilla en la boleta, por la que todos deberán de votar. En la víspera, el gobierno del estado dio 
de baja a 25 burócratas, entre ellos cuatro aspirantes a la dirigencia sindical, tan sólo a dos días de llevarse a 
cabo el primer paso del proceso de renovación que es la elección de comités electorales, a celebrarse este 
viernes. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114084  
 
INTOLERANCIA 

 Chicanean diputados comparecencia de Magaña 
La presidenta de la Comisión de Transparencia, María Fernanda Huerta López, pidió la comparencia de Federico 
González Magaña. Sin embargo, sólo cuatro diputados respaldaron la petición de transparencia de Actívate por 
Puebla. El pleno “mayoriteó” a Huerta. Los diputados turnaron con argucias legislativas a comisiones la solicitud 

de que el comisionado de CAIP acuda al Congreso. Los diputados del PRI, PAN, Panal, PRD y PT evitaron que el 
comisionado de la CAIP Federico González Magaña explique por qué reservó las facturas de dos helicópteros 

Agusta comprados con recursos estatales. Los legisladores “mayoritearon” la propuesta de la presidenta de la 
Comisión de Transparencia, quien solicitó la inmediata presencia del comisionado de la CAIP González Magaña, 
con el objetivo de justificar por qué dictaminó que no son públicas las facturas de los dos helicópteros Agusta 
comprados por el gobierno de Puebla. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114074  
 

INTOLERANCIA 

http://sintesis.mx/articulos/70776/donan-500-arboles-a-bachiller/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70775/apoyaran-a-microempresarios-poblanos/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70773/reiteran-inexistencia-de-colera/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114084
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114074
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 “Aplica Congreso local tácticas dilatorias” 
La representante del nodo de transparencia de Actívate por Puebla, la maestra Lilia Vélez Iglesias, acusó a los 
diputados del Congreso del estado de aplicar “tácticas dilatorias” para evitar que Federico González Magaña, 
comisionado de la CAIP, comparezca por ocultar las facturas de los helicópteros del Ejecutivo estatal. La 
especialista en transparencia señaló que al Congreso le hace falta voluntad política para la rendición de cuentas y 

la transparencia como se demostró ayer, cuando los diputados aplazaron la comparecencia del comisionado de la 
CAIP Federico González Magaña, quien no acudirá a comparecer en tanto no se discuta y someta a votación el 
tema en la Comisión de Transparencia. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114086  
  

 

 
CAMBIO 

 Equidad de género en el Congreso termina en pastelazo  
En la misma sesión ordinaria, los diputados locales cristalizaron el feminicidio y “varonicidio” de la iniciativa de 
equidad de género electoral que impulso el gobierno del estado. El sainete del Congreso local terminó con una 
votación incongruente, pues los hombres votaron a favor de reducirse a sí mismos espacios, al aprobar el 50 por 
ciento de candidaturas para mujeres. A su vez, las legisladoras votaron contra el género femenino, pues 
rechazaron la propuesta de elevar al 40 por ciento las candidaturas en las regidurías. Sin el voto de las diputadas 

locales —salvo el de Ana María Jiménez, del PAN— el Congreso del estado rechazó la propuesta del PRI de elevar 
del 30 al 40 por ciento las candidaturas para mujeres en las regidurías, por lo que la iniciativa del gobernador 
Rafael Moreno Valle para obligar a los partidos políticos a destinar 50 por ciento de los espacios a diputaciones 

locales a cuadros femeninos fue aprobada esta mañana por el Poder Legislativo sin sufrir modificaciones. (Gerardo 
Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31889-feminicidio-y-varonicidio-por-la-
equidad-de-genero  

 
CAMBIO  

 Puebla, sexta entidad en recepción de Inversión Extranjera  
En apenas el primer semestre de 2013, Puebla recibió 598.1 millones de pesos de Inversión Extranjera Directa 

(IED) y rompió récord pues es la cifra más alta en la última década, de acuerdo con un estudio de la Secretaría de 
Economía. Con la suma de la IED recibida en 2011, 2012 y 2013, el gobierno morenovallista ya superó lo captado 
en todo el sexenio marinista, pues suma mil 436 millones de pesos frente a los mil 239 millones recibidos en el 
lapso 2005-2011. La capacidad de atraer a empresarios globales representa 207 millones más en apenas dos 
años y medio de administración. El estudio de la Secretaría de Economía refleja que la entidad poblana se coloca 

en el sexto puesto a nivel nacional en recibir dinero de otros países desde el año 2000. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31891-puebla-sexto-estado-en-captar-ied-

desde-el-2000  
 

CAMBIO 

 SHCP asignó a la BUAP aumento del 14 % en PEF 2014: Esparza  
El rector Alfonso Esparza Ortiz reveló que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público asignó a la BUAP un 
aumento de 14 por ciento, con respecto a lo que se ejerció este año, para el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2014, lo que representaría un monto de 3 mil 420 millones de pesos. Por ello, Esparza Ortiz 
confió en el apoyo de los diputados federales para que la institución mantenga dicha cantidad, pues favorecería a 
la máxima casa de estudios y a los poblanos. "Para nuestra institución venía un incremento del 14 por ciento, lo 

cual para nosotros sería magnífico si se mantiene en esos términos, lo hemos hecho del conocimiento de los 
diputados federales para que haya todo ese apoyo y se mantenga todo ese incremento para beneficio de nuestra 

institución", dijo. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/31903-shcp-asigno-a-la-buap-aumento-
del-14-en-pef-2014-esparza  

 
CAMBIO 

 Disputa por la Facultad de Derecho llega hasta la PGJ 
El presunto acto de intimidación por parte de los policías ministeriales que acompañan a uno de los candidatos a 
la dirección de la Facultad de Derecho de la BUAP en contra de los alumnos que apoyan la candidatura de Carlos 
Moreno Sánchez ya fue denunciado ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ), reveló el candidato agraviado, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114086
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31889-feminicidio-y-varonicidio-por-la-equidad-de-genero
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31889-feminicidio-y-varonicidio-por-la-equidad-de-genero
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31891-puebla-sexto-estado-en-captar-ied-desde-el-2000
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31891-puebla-sexto-estado-en-captar-ied-desde-el-2000
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/31903-shcp-asigno-a-la-buap-aumento-del-14-en-pef-2014-esparza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/31903-shcp-asigno-a-la-buap-aumento-del-14-en-pef-2014-esparza
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quien junto con su representante legal, Ignacio Izquierdo, acusaron otras irregularidades en el proceso con la 
complacencia del Consejo Electoral. El pasado miércoles los estudiantes denunciaron que policías ministeriales 
que acompañan al candidato José Francisco Ávila Caso —quien fuera director de la Policía Judicial en el gobierno 
marinista— intimidaron a los jóvenes que apoyan a Moreno Sánchez al mostrar sus armas, tomar fotografías y 
verbalmente, por lo que interpusieron la demanda ante el Ministerio Público. (Víctor Hugo Juárez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/31911-disputa-por-la-facultad-de-derecho-
llega-hasta-la-pgj  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Diputadas del Congreso rechazan aumentar cuota de género en municipios 
Las diputadas del Congreso local se sumaron a la mayoría masculina para rechazar la propuesta de incrementar la 

participación de las mujeres en la integración de cabildos en los 217 municipios del estado, que sugirió la bancada 
del PRI como corrección a la reforma que presentó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en la materia. La 
única representante popular que se sumó a la propuesta del Revolucionario Institucional fue la panista Ana María 
Jiménez Ortiz, mientras la presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, la albiazul 
Josefina Buxadé Castelán, fue una de las principales opositoras. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/25/diputadas-del-congreso-rechazan-aumentar-cuota-de-

genero-en-municipios/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En la Cámara Baja proponen revisar los permisos para que Frisco explote Espejeras 
La diputada federal por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) Lourdes Adriana López propuso ayer en la 

Cámara Baja del Congreso de la Unión que se haga un exhorto al Gobierno de la República para que, a través de 
la Secretaría de Economía, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y la Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), se revisen los permisos y concesiones de Frisco para explorar y 
explotar el Lote Minero Espejeras, en Tetela de Ocampo y la región del estado de Puebla, y en su caso cancelar 
ese proyecto minero. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/25/en-la-camara-baja-proponen-revisar-los-permisos-para-que-
frisco-explote-espejeras/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Diputados federales condenan los trabajos de minería en Tetela de Ocampo 
Diputados federales se sumaron a la condena en contra de los trabajos de minería que lleva a cabo la empresa 

Frisco, de Carlos Slim, en el municipio de Tetela de Ocampo, debido a que provocarán un daño ambiental 

irreparable en la zona. La legisladora del PVEM por Chiapas Lourdes Adriana López Moreno dio voz al bloque de 
representantes populares que propuso a la Cámara Baja emitir un llamado al titular del Poder Ejecutivo federal 
para que revise los permisos y concesiones de Frisco, el cual se turnó a comisiones para su análisis. La revisión de 
los permisos se efectuaría a través de las secretaría de Economía y de la del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, así como de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/25/diputados-federales-condenan-los-trabajos-de-mineria-en-

tetela-de-ocampo/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Entrega más obras la presidente municipal de San Pedro Cholula, ahora en Tepalcatepec 
La edil de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, entregó una nueva vialidad en la junta auxiliar de San 

Sebastián Tepalcatepec, que requirió una inversión de 890 mil pesos en beneficio de más de 2 mil habitantes. En 

total, la inversión en esta demarcación fue de 2 millones 65 mil pesos. Acompañada del alcalde subalterno de esta 
comunidad, José Lozano Roldán, la edil afirmó que su gobierno continúa cumpliendo y regresa a las comunidades 
para entregar las obras que ha demandado la población por años. Subrayó ante cientos de vecinos que la 
acompañaron en el acto protocolario de entrega que el principal compromiso de su gobierno fue dotar a Cholula 
de infraestructura. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/25/entrega-mas-obras-la-presidente-municipal-de-san-pedro-

cholula-ahora-en-tepalcatepec/  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/31911-disputa-por-la-facultad-de-derecho-llega-hasta-la-pgj
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MILENIO  

 Convocarán a renovación del PAN la próxima semana  
En sesión extraordinaria, la próxima semana el Comité Directivo Municipal del PAN emitirá la convocatoria para 
renovar la dirigencia capitalina, la cual se prevé que se lleve a cabo a principios del mes de diciembre. Miembros 

del Comité Directivo Municipal informaron a Milenio Puebla que la sesión para emitir la convocatoria se pospuso 
para los días miércoles o jueves de la próxima semana, toda vez que la dirigencia municipal está ultimando los 
plazos para llevar a cabo la elección del sustituto de Gerardo Maldonado Balvanera. En la sesión del pasado 

miércoles, los integrantes del comité acordaron posponer el tema de la convocatoria. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95412b53dae0f02cc458f93ed5395c1f  
 

MILENIO  

 Mujeres tienen aseguradas 50 por ciento de candidaturas 
Por unanimidad de votos, el Pleno del Congreso del Estado aprobó la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas para obligar a los partidos políticos a postular a mujeres en el 50 por ciento de las candidaturas a las 
diputaciones locales. Mientras que la propuesta del PRI para aumentar del 30 al 40 por ciento las candidaturas 
para mujeres en las regidurías fue rechazada por mayoría. En la sesión de las comisiones unidas de Gobernación 
y de Igualdad de Género, el dictamen recibió los votos a favor del diputado priista Gerardo Mejía Ramírez y de la 
panista Ana María Jiménez Ortiz. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95412b53dae0f02cc458f93ed5390171  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Buscan a dueño de huerta por crimen de dos mujeres en Calpan 
Las autoridades ministeriales buscan al propietario de una huerta en el municipio de San Andrés Calpan, luego 
que el miércoles por la tarde-noche se registró una balacera con saldo de dos mujeres muertas y dos personas 
más lesionadas. Las occisas fueron identificadas como Antonia Bautista Benito y Rosa Martín Bautista, de 66 y 44 
años de edad. Mientras que los lesionados son sus familiares: Salvador Pérez Benito, de 24 años, y Guadalupe 

Pérez Benito, de 33 años. Según versiones policiacas, basadas en los indicios y en los testimonios de los vecinos, 
estas personas son conocidas en la población por tomar frutos de los cultivos ajenos, por lo que se presume que 
en esta ocasión entraron a la huerta de tejocotes de un campesino,  en el paraje Barranca Chica, ubicado en el 
kilómetro 1 de la carretera Calpan-San Nicolás de Los Ranchos. (Diana Jiménez) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-24/seguridad/buscan-dueno-de-huerta-por-crimen-de-dos-mujeres-en-
calpan   
 

E-CONSULTA 

 Con feria de Tehuacán crecerá turismo 
Al menos 70 mil personas llegarán al municipio de Tehuacán, Puebla, con motivo de la tradicional feria que se 

realiza del 26 de octubre al 10 de noviembre, así lo dio a conocer en rueda de prensa el coordinador de las 
actividades, Víctor Hugo Jiménez Hernández. Destacó que la sede de la “Gran Feria de Tehuacán” tendrá como 
sede la Antigua Hacienda de San Lorenzo en donde habrá expositores de artesanías, muestras ganaderas, comida 
de la región, así como artículos de moda, gallos y escaramuzas. En este sentido comentó que “la inversión para 
las actividades de la feria de este año cuyo eslogan es ‘Manantial de Diversión’ fue superior a los 3.5 millones de 
pesos con recursos privados”. (Erika Mejía Peniche) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-24/turismo/con-feria-de-tehuacan-crecera-turismo  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 La Popobike reunirá a los mejores ciclistas de montaña del mundo 
Más de tres mil ciclistas, entre ellos grandes figuras como los colombianos Leonardo Páez y Diego Arias, además 
del danés Soren Nissen, participarán en la décima edición de la Popobike 2013, a celebrarse el próximo fin de 
semana en la junta auxiliar de Metepec, Atlixco, Puebla. Así lo dieron a conocer en la presentación del evento a 
nivel nacional, el director general del Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), José Manuel 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95412b53dae0f02cc458f93ed5395c1f
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95412b53dae0f02cc458f93ed5390171
http://e-consulta.com/nota/2013-10-24/seguridad/buscan-dueno-de-huerta-por-crimen-de-dos-mujeres-en-calpan
http://e-consulta.com/nota/2013-10-24/seguridad/buscan-dueno-de-huerta-por-crimen-de-dos-mujeres-en-calpan
http://e-consulta.com/nota/2013-10-24/turismo/con-feria-de-tehuacan-crecera-turismo
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Youshimatz Sotomayor, y el presidente del comité organizador, Gilbert Soliman, quienes estuvieron acompañados 
por Roberto González Becerra, coordinador ejecutivo de la Subdirección General de Cultura Física, en 
representación del titular de Conade, Jesús Mena Campos; Diego Sada Sánchez Mejorada, representante de la 
Federación Mexicana de Ciclismo, y José Gerardo Hernández Pérez, presidente de la Asociación Ciclista de Puebla. 
(Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/la_popobike_reunira_a_los_mejores_ciclistas_de_montana_del_mundo#.Um
hileWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pobladores de Tetela de Ocampo piden al PRI se sume al rechazo a minera 

Pobladores inconformes con la instalación de la minera Frisco en Tetela de Ocampo pidieron a los diputados del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) se sumen al rechazo para evitar daños al medio ambiente y a la salud de 
los habitantes del lugar. El secretario técnico de la asociación “Tetela hacia el Futuro”, Felipe Narváez, advirtió que 
permitir la exploración a cielo abierto en la zona conocida como “Las Espejeras” sería un ecocidio. Sentenció que 
los habitantes del lugar no desistirán de su petición para que este lugar sea declarado como área natural protegida 
por parte de la autoridad federal. Espaldarazo tricolor Por su parte, el diputado por esta región, Lauro Sánchez 
López, sentenció que el resto de la bancada se sumará a la protesta enérgica para evitar se asiente esta minera. 

(Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/pobladores_de_tetela_de_ocampo_piden_al_pri_se_sume_al_rechazo_a_mi
nera#.UmmwbuWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Horario de verano reporta importante ahorro en consumo de petróleo: catedrático UPAEP 
El analista económico de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Marcos Gutiérrez 
Barrón, señaló que la medida gubernamental de poner en práctica el cambio de horario dejará un ahorro de mil 
635 millones de pesos. Tras abordar en rueda de prensa el tema “Cambio de horario en México”, Gutiérrez Barrón 
afirmó que México reporta un ahorro importante en el consumo del petróleo y a su vez, los ciudadanos se obligan 
a la utilización de energías alternativas en su vida cotidiana. “En los hogares mexicanos, por ejemplo, se registra 

un ahorro de hasta el 5 por ciento del presupuesto, pero también hay evidencias de amplios beneficios para la 
industria, porque se fomenta una mayor productividad en los espacios laborales”, apuntó. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/horario_de_verano_reporta_importante_ahorro_en_consumo_de_petroleo_c
atedratico_upaep#.Ummw2uWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 El banco mundial y el Gobierno del Estado fomentan la rendición de cuentas 

El Banco Mundial y el Gobierno del Estado de Puebla firmaron un acuerdo de donación por 650 mil dólares para 
fomentar la rendición de cuentas y la eficiencia en la presentación de servicios públicos en la entidad. El acuerdo 
fue suscrito por el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle; la directora del Banco Mundial para México y 
Colombia, Gloria M. Grandolini; el titular de la Unidad de Asuntos Internacionales de la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público, Bosco Martí y el coordinador de Asuntos Internacionales y de Apoyo a Migrantes Poblanos, Miguel 
Hakim. Gloria M. Grandolini explicó que la donación es producto del trabajo del gobierno de Puebla y de las 
mejoras que ha tenido la entidad en materia de transparencia y competitividad. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_banco_mundial_y_el_gobierno_del_estado_fomentan_la_rendicion_de_cu
entas#.UmmxPuWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Diputados desechan propuesta de llamar a comparecer a comisionado de la CAIP 

Diputados enviaron a la congeladora la propuesta para llamar a comparecer al integrante de la Comisión de 

Acceso a la Información Pública (CAIP), Federico González Magaña, por considerar que no se cumplieron los 
procedimientos para aprobar este punto de acuerdo. Durante la sesión ordinaria de este jueves, la diputada del 
Partido Acción Nacional (PAN) Fernanda Huerta López solicitó la presencia del comisionado para que explique los 
argumentos utilizados para aprobar que se reservara la información sobre la compra de dos helicópteros por parte 
del Gobierno de Puebla. En respuesta, el legislador de Nueva Alianza Guillermo Aréchiga Santamaría dijo que el 
tema debía ser revisado a fondo para sustentar llamar a comparecer al comisionado, por lo que era necesario 

enviarla propuesta a comisiones para su estudio. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/diputados_desechan_propuesta_de_llamar_a_comparecer_a_comisionado_d
e_la_caip#.UmmxjeWv5KY  
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Poder Legislativo no cederá a presiones: Riestra 
Las manifestaciones del grupo de San Andrés Cholula en el Congreso del estado, en contra de la modificación de 
límites territoriales son por temor a afectar intereses personales; sin embargo, el Poder Legislativo no cederá a 
presiones, advirtió el presidente del Congreso, Mario Riestra Piña. En respuesta a esta manifestación, el legislador 
local solicitó tanto a los presidentes municipales de Puebla y San Andrés Cholula como a la población tener 

confianza en el trabajo que hacen los diputados sobre el tema. Aseveró que el tema de límites es un asunto 

jurídico y técnico, donde se analizan cada uno de los argumentos; por lo tanto, no se puede tomar como un 
conflicto social. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/poder-legislativo-no-cedera-a-presiones-riestra/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inaugura presidenta del SEDIF Segundo Congreso en Cardiología 
La presidenta del DIF Estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, inauguró este día el Segundo Congreso de 
Pediatría en Cardiología, dirigido a capacitar a los médicos poblanos, para una mejor atención a los menores de 
edad. En su discurso manifestó que uno de los objetivos es que los niños cuenten con mejor estado de salud y 

eso permita disminuir la deserción escolar en el estado de Puebla. Resaltó que uno de los elementos para que los 
menores de edad tengan la oportunidad de estudiar, porque son el futuro del país, es invirtiendo en la salud de 
ellos. Señaló que todos los ponentes cuentan con certificación en la materia y dijo que se tratan temas en cirugía 

cardiovascular, inmunología, alergia (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/inaugura-presidenta-del-sedif-segundo-congreso-en-cardiologia/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Democracia y respeto en elecciones internas de la BUAP: Alfonso Esparza 
Las elecciones en las facultades y escuelas de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) se realizan 

en un ambiente de democracia y respeto, aseguró el rector de la máxima casa de estudios, Alfonso Esparza Ortiz. 
En entrevista, el rector de esta institución educativa, expresó que es natural que entre los candidatos a cargos 
directivos se den opiniones encontradas. Asimismo, Alfonso Esparza opinó que serán las comisiones electorales 
las que atiendan los problemas si es que se registran. De igual forma el rector de esta casa de estudios pidió a los 
candidatos que mantenga este ambiente de respeto y cordialidad, siempre con un tema de propuestas, con visitas 
a los salones de clases donde se presenten los planes de trabajo. (Maribel Velázquez)  

http://contraparte.mx/democracia-y-respeto-en-elecciones-internas-de-la-buap-alfonso-esparza/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden cárcel para dueños de escuelas “patito” 
Para acabar con los abusos de las escuelas “patito”, el PRD en el Congreso del Estado solicitará elevar las 
sanciones para las instituciones educativas que no cuenten con el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios 
(REVOE). La diputada local, Dora Luz Cigarroa, informó que actualmente son un gran número de escuelas que 
trabajan sin el reconocimiento oficial y que solo defraudan a los estudiantes y padres de familia que pagan una 
mensualidad, sin saber que no serán reconocidos sus estudios, La legisladora local aseveró que es necesario que 

se sancione con 3 a 5 años de prisión a los dueños que se promocionen como instituciones particulares con el 
registro oficial sin tenerlo. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/piden-carcel-para-duenos-de-escuelas-patito/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aprueban incremento del 50 % en candidaturas a diputaciones para mujeres 
El Congreso del estado aprobó la reforma electoral enviada por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, 
para elevar a 50 por ciento el número de candidaturas para las mujeres que busquen una diputación. Tras la 
aprobación en comisiones del Pleno del Legislativo, el presidente de la Junta de Gobierno, Mario Riestra Piña, 

informó que en lo que se refiere a este tema, todas las fracciones parlamentarias avalron sin problema la 
reforma, ya que es un derecho que se había retrasado en otorgar a las mujeres. La reforma aprobada fue la 
modificación el artículo 201 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del Estado de Puebla 
(Ciopeep), tal como lo propuso el gobernador Rafael Moreno Valle, para que los partidos entreguen el 50 por 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/poder-legislativo-no-cedera-a-presiones-riestra/
http://contraparte.mx/inaugura-presidenta-del-sedif-segundo-congreso-en-cardiologia/
http://contraparte.mx/democracia-y-respeto-en-elecciones-internas-de-la-buap-alfonso-esparza/
http://contraparte.mx/piden-carcel-para-duenos-de-escuelas-patito/
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ciento de sus candidaturas para diputados de mayoría relativa y de representación proporcional a mujeres. 
(Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/aprueban-incremento-del-50-en-candidaturas-a-diputaciones-para-mujeres/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Postergan comparecencia en el Congreso de titular de la CAIP 
Los diputados decidieron mandar a comisiones la petición de que comparezca ante el Congreso el titular de la 

Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) Federico González Magaña; petición que fue formulada por la 
joven diputada y presidenta de la Comisión de Transparencia, María Fernanda Huerta López a solicitud de AMEDI 
y Actívate por Puebla. En tribuna, el diputado aliancista Guillermo Aréchiga indicó que no  se tenía conocimiento  
ni documentación del asunto, por lo que llamó a enviarse a comisiones para profundizar en el análisis del tema. 
Fernanda Huerta afirmó que defenderá la comparecencia del titular en los trabajos de comisión para que se llame 

a González Magaña. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45679:postergan-comparecencia-en-el-
congreso-de-titular-de-la-caip&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla: 50% de candidaturas a diputados obligatoriamente será para mujeres 

Por mayoría de votos, el Congreso de Puebla aprobó aumentar el número de candidaturas para mujeres tal y 
como lo propuso el gobernador Rafael Moreno Valle. De tal forma que para la próxima elección el 50 por ciento de 
las candidaturas a diputados será para mujeres, mientras que para las alcaldías la cuota de género será de 30 por 

ciento. Si bien el PRI había presentado una propuesta para que en el caso de las presidencias municipales, la 
proporción fuera del 40%, ésta fue desechada. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45647:puebla-50-de-candidaturas-a-
diputados-obligatoriamente-ser%C3%A1-para-mujeres&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso de Puebla inicia proceso contra 13 ex ediles por gasto irregular de 143 mdp 

El pleno del Congreso de Puebla aprobó por mayoría de votos el inicio de procedimiento administrativo de 
determinación de responsabilidades en contra de 13 ediles por daño al erario por un monto de 143 millones de 
pesos. El presidente municipal que presentó mayores irregularidades en su cuenta pública fue Filomeno 
Sarmiento Torres de Cuautlancingo, por un monto de 84 millones 469 mil pesos de  su ejercicio 2011. Con 
problemas en los tableros de votación y señalamientos en tribuna, los legisladores aprobaron además  62 cuentas 
públicas del  2010  y 2011. Se inició procedimiento en su contra además de los ediles de Chinantla, San Pedro 

Yeloixtlahuaca, Jalpan, Altepexi, Tochimilco, Tepango de Rodríguez, Chichiquila y Ahuacatlán, entre otros. (Marisol 
Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45646:congreso-de-puebla-inicia-
proceso-contra-13-ex-ediles-por-gasto-irregular-de-143-mdp&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Diputados pedirán cancelar permisos de exploración minera en Tetela 
La oposición de los pobladores de Tetela de Ocampo a la minera de Carlos Slim llegó hasta el Congreso de Puebla, 
donde el diputado del PRI, Lauro Sánchez, afirmó que se comprometieron ante los lugareños a presentar un punto 
de acuerdo para cancelar los permisos de exploración. Integrantes de la asociación civil “Tetela hacia el Futuro” 

acudieron al Congreso del Estado en busca de apoyo. Germán Romero González,  parte de la organización, señaló 
que la sociedad en Tetela de Ocampo está indignada porque se autorizaron nuevamente los permisos a la 
empresa de Carlos Slim Helú para empezar la tercera etapa de exploración para la extracción de oro y plata en 

las montañas de ese municipio serrano. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45680:congreso-de-puebla-
pedir%C3%A1-cancelar-permisos-de-exploraci%C3%B3n-minera-en-tetela&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Fovissste sorteará 2 mil créditos hipotecarios en Puebla 

Sólo quedan cuatro días naturales para que finalice el periodo para el registro de solicitudes de inscripción para 
participar en el Sorteo de Créditos Tradicionales 2014, por lo que el delegado del ISSSTE en el estado de Puebla, 

http://contraparte.mx/aprueban-incremento-del-50-en-candidaturas-a-diputaciones-para-mujeres/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45679:postergan-comparecencia-en-el-congreso-de-titular-de-la-caip&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45679:postergan-comparecencia-en-el-congreso-de-titular-de-la-caip&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45647:puebla-50-de-candidaturas-a-diputados-obligatoriamente-ser%C3%A1-para-mujeres&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45647:puebla-50-de-candidaturas-a-diputados-obligatoriamente-ser%C3%A1-para-mujeres&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45646:congreso-de-puebla-inicia-proceso-contra-13-ex-ediles-por-gasto-irregular-de-143-mdp&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45646:congreso-de-puebla-inicia-proceso-contra-13-ex-ediles-por-gasto-irregular-de-143-mdp&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45680:congreso-de-puebla-pedir%C3%A1-cancelar-permisos-de-exploraci%C3%B3n-minera-en-tetela&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45680:congreso-de-puebla-pedir%C3%A1-cancelar-permisos-de-exploraci%C3%B3n-minera-en-tetela&Itemid=126
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José Álvaro Parra Salazar, exhorta a los trabajadores del gobierno federal que estén interesados en obtener un 
préstamo para vivienda se registren antes de las 18:00 horas del próximo lunes 28 del presente mes. Dijo que los 
afiliados al Instituto que pertenezcan o no a organizaciones gremiales, así como laboren en dependencias 
federales, podrán realizar su inscripción en su propio sindicato o en el Departamento de Vivienda -FOVISSSTE- 
(ubicado en la 3 Poniente 1906, colonia Amor, ciudad de Puebla). Y si algún empleado federado quiere hacerlo por 

vía internet, el plazo termina a las 23:59 horas del mismo 28 de octubre, y podrá realizarse a través de la página: 
www.fovissste.gob.mx, seleccionado la opción: “Registra tu solicitud”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45630:ya-son-7-los-muertos-por-
explosi%C3%B3n-en-gasera-de-puebla&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 RMV premia a niñas de Puebla que ganaron Festival Internacional de Mini-Baloncesto 
El gobernador Rafael Moreno Valle entrego estímulos económicos al equipo conformado por 14 deportistas 
poblanas y su equipo técnico que participaron en el IV Festival Internacional de Mini-Baloncesto realizado en la 
ciudad de Buenos Aires, Argentina. Las invitó a fomentar el sentimiento de equipo y les explicó que hay que 

competir pero sobre todo ganar. Con el propósito de incentivar el esfuerzo, dedicación y los logros obtenidos 
durante su trayectoria, el Ejecutivo poblano, otorgó un monto de 96 mil pesos al equipo, el entrenador y la 
auxiliar técnico de Las Bayonetas poblanas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45654:rmv-premia-a-ni%C3%B1as-de-
puebla-que-ganaron-festival-internacional-de-mini-baloncesto&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Gobierno despide a 25 trabajadores que participarían en elección sindical 
Ayer fueron despedidos 25 trabajadores del gobierno estatal que iban a participar en las elecciones sindicales, sin 
embargo, el dirigente del gremio, Héctor Posadas Manzano, señaló que esa situación no tiene que ver con el 
proceso de renovación interno. El secretario General del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del 
Estado (STSPE), confirmó hoy la salida total de 25 burócratas que laboraban en dependencias, como las 
secretarías de Transportes (ST), Finanzas (SF) y el Tribunal Superior de Justicia (TSJ), entre otras. Ante ese 

hecho el sindicato estaría buscando desde hoy reunirse con gente del gobierno estatal para “reacomodar la 
situación” a través de una negociación, primero y, luego, ante instancias jurídicas. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53492&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-
despide-a-25-trabajadores-que-participarian-en-eleccion-sindical  
 

RETO DIARIO 

 Entrega Sedatu 22 mdp a habitantes de Tepeaca para ampliación de vivienda e infraestructura 
urbana 

Más de 12 mdp en materiales de construcción otorgó el gobierno federal a 600 familias que viven en condiciones 

de pobreza en el ámbito rural Se inauguran obras de pavimentación y alumbrado público en beneficio de más de 
dos mil personas en la cabecera municipal de Tepeaca Tras afirmar que el presidente Enrique Peña Nieto no 
escatimará recursos para impulsar el crecimiento económico y combate a la pobreza en el país, con el firme 
propósito de que todo mexicano viva mejor, Lorenzo Rivera Sosa, delegado en Puebla de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano entregó a nombre del gobierno federal más de 12 millones de pesos en 
materiales de construcción a 600 familias que solicitaron apoyo para mejorar o ampliar su vivienda en la zona 
rural del municipio de Tepeaca. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53491&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-Sedatu-
22-mdp-a-habitantes-de-Tepeaca-para-ampliacion-de-vivienda-e-infraestructura-urbana  

 
RETO DIARIO 

 Filomeno Sarmiento, indispuesto para contestar sobre recursos no comprobados 
El alcalde de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres, “no se encontraría disponible” para dar una versión 
oficial sobre los 84.4 millones de pesos que no pudo comprobar ante la Comisión Inspectora del Congreso del 
Estado, cuestión que le valió el Inicio de Procedimiento Administrativo de Determinación de Responsabilidades 
(IPADR). Después que ayer la Comisión Inspectora aprobara el comienzo del proceso contra el alcalde, hoy toda 

la tarde se intentó establecer comunicación con él, llamando a las oficinas del ayuntamiento. Primero, personal 
del área de Comunicación Social excusó que trataría de localizarlo para concretar una entrevista, pero después de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45630:ya-son-7-los-muertos-por-explosi%C3%B3n-en-gasera-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45630:ya-son-7-los-muertos-por-explosi%C3%B3n-en-gasera-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45654:rmv-premia-a-ni%C3%B1as-de-puebla-que-ganaron-festival-internacional-de-mini-baloncesto&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45654:rmv-premia-a-ni%C3%B1as-de-puebla-que-ganaron-festival-internacional-de-mini-baloncesto&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53492&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-despide-a-25-trabajadores-que-participarian-en-eleccion-sindical
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53492&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-despide-a-25-trabajadores-que-participarian-en-eleccion-sindical
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53491&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-Sedatu-22-mdp-a-habitantes-de-Tepeaca-para-ampliacion-de-vivienda-e-infraestructura-urbana
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53491&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-Sedatu-22-mdp-a-habitantes-de-Tepeaca-para-ampliacion-de-vivienda-e-infraestructura-urbana
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horas de espera llamaron para decir que “no estaba disponible y que no sabían cuándo lo estaría”, que en cuanto 
tuvieran noticias se comunicarían con este medio para dar la postura oficial solicitada. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53488&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Filomeno-
Sarmiento,-indispuesto-para-contestar-sobre-recursos-no-comprobados  
 

RETO DIARIO 

 Declaralab, instrumento a favor de la seguridad laboral: Barahona de la Rosa 
Como parte de la cultura laboral que promueve el Gobierno de la República, la delegación en Puebla de la 

Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) impartió en coordinación con la Cámara Nacional de la Industria 

de la Transformación (CANACINTRA) un taller para el personal de las empresas inscritas sobre el beneficio del 
DECLARAB, herramienta digital que permite desburocratizar los trámites de inspección en los centros laborales. 
En las instalaciones de la cámara empresarial, la delegada de la STPS Puebla Vanessa Barahona de la Rosa 
inauguró el taller al que asistieron alrededor de 80 trabajadores de diversas empresas a capacitarse, “a través de 
la página declaralab.stps.gob.mx los empresarios cuentan con una herramienta para implementar condiciones de 
seguridad laboral, mecanismo que forma parte de la nueva cultura laboral que promovió el Presidente Enrique 

Peña Nieto” ratificó la funcionaria federal. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53487&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Declaralab,-
instrumento-a-favor-de-la-seguridad-laboral:-Barahona-de-la-Rosa  
 
RETO DIARIO 

 No hay cólera o alza en enfermedades respiratorias: Trewartha 
El secretario de Salud, Roberto Trewartha Rivero, descartó que haya casos de cólera en el estado, pues en los 

muestreos realizados no encontraron rastros de la bacteria; tampoco hay reportes de un incremento en las 
enfermedades respiratorias por la entrada de frentes fríos. En una entrevista, el titular de la Secretaría de Salud, 

dijo ha hecho muestreos generalizados a todos los casos sospechosos de cólera, sobre todo, en el área de 
Huauchinango, donde se rumoran dos y hasta el momento no han encontrado indicios de la bacteria. “Por 
tranquilidad, los casos de cólera en otros estados se han mantenido igual, no se han incrementado”, sostuvo. 
(Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53485&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-colera-
o-alza-en-enfermedades-respiratorias:-Trewartha  

  

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 

EL UNIVERSAL  

 Crece país a menor ritmo 
La economía mexicana continuó su tendencia de desaceleración, debido a la contracción de las actividades agrícola 
e industrial, y al menor dinamismo en servicios. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que 

a agosto el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) creció 0.8%, una tasa inferior a 3.3% registrada en 
el mismo lapso del año pasado, resultado menor al 1.9% de julio, e incluso por debajo de las expectativas de los 
especialistas, que la situaron en 1%. Al considerar las cifras ajustadas por estacionalidad, el crecimiento mensual 
en agosto fue de 0.22% y aun cuando el alza también fue menor a 0.57% registrada en julio. (Rubén Migueles 
Tenorio) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/economia-crece-menos-en-agosto-43303.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Congreso ve positivo candados a casinos 
El Congreso de la Unión y representantes de casinos establecidos en México coincidieron en que las modificaciones 
al Reglamento de la Ley Federal de Juegos y Sorteo —emitidas por el Ejecutivo Federal— son un avance en la lucha 
contra la corrupción, la ilegalidad y clandestinidad en el sector, y representa el primer paso para una nueva ley que 
regule este sector. Para la Asociación de Permisionarios Operadores y Proveedores de la Industria del 
Entretenimiento y de Juegos de Apuestas de México (AIEJA), los cambios, como prohibir las máquinas 
tragamonedas, no son retroactivos y sólo podrán operar las que ya cuentan con permiso de la Secretaría de 

Gobernación. (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/resaltan-ajuste-a-reglas-de-casinos-43305.html  
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EL UNIVERSAL  

 Investigan a 21 empresas por fraude tras desastres 
El gobierno de la República reveló un fraude, cometido durante la pasada administración federal, por empresas 
contratadas para la reparación y reconstrucción de viviendas afectadas en esta región por los sismos de 2011 y 
2012. Durante la visita del presidente Enrique Peña Nieto a la comunidad de El Capricho, la titular de Sedesol, 

Rosario Robles, advirtió que el daño patrimonial por el incumplimiento de las constructoras es cercano a 50 millones 
de pesos e involucra a más de 290 casas. La funcionaria explicó que el anterior gobierno federal propuso construir 
la mitad de las viviendas que se tenían que reponer y el gobierno estatal la otra mitad, y que al final las 

autoridades guerrerenses fueron las únicas que cumplieron lo pactado. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/epn-ordena-castigar-fraude-con-casas-43302.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El Estado soy yo 
Fiel a su costumbre, el Señor de los Cerros está a dos días de tomar el control del Sindicato de Trabajadores al 
Servicio de los Poderes del Estado. La estrategia no es otra que la amenaza. 
Nuestro personaje encontró en el actual secretario, Héctor Posadas Manzano, a su títere, quien opera para 

entregarle el botín con una planilla a modo. 

Para muestra un botón, la tarde del jueves las amenazas de Posadas llegaron a la reunión de los trabajadores 
cesados. El líder de marras se quitó la máscara contra los opositores al grado de prohibirles dar ruedas de 
prensa, entrevistas o filtraciones de lo que sucede.   
Con la nueva “ola” de despidos sacaron de la jugada a los opositores, quienes tienen a su favor la simpatía de 
los más de 4 mil trabajadores sindicalizados, quienes viven en un clima de “terrorismo” laboral y sin un 
sindicato que los proteja. 
El Señor de los Cerros ya se frota las manos para cumplir un viejo anhelo, “limpiar” a la base trabajadora 

sindicalizada de priistas y, tal como lo hizo con los trabajadores de confianza, comenzará un tsunami de 
despidos.  
Hoy habrá una sola planilla en la boleta y la orden que hay en cada oficina de gobierno es que acudan todos los 
trabajadores a sufragar por esa planilla.  
A la vista se cierne una tormenta y se acentúa el terror laboral sobre los burócratas poblanos.  

Pero recuerde, lo mejor está por venir.  

Los ilusos alcaldes soñadores  
Salvo contadas excepciones, los alcaldes electos, sin distingo de partidos, se han dedicado a disfrutar de un 
semestre vacacional en espera de lo que será un largo y suculento periodo de cuatro años ocho meses.  
A diferencia de la dinámica de trabajo que ha impuesto el presidente municipal electo de Puebla capital, la gran 
mayoría de los alcaldes entrantes han olvidado su responsabilidad, organizando viajes, fiestas y comilonas, sin 
entender que estos seis meses de margen eran la gran oportunidad para planificar el futuro de sus municipios. 
Por increíble que parezca, los futuros ediles están más preocupados en recibir proveedores y constructores, en 

lugar de preparar un banco de proyectos derivado de un buen plan de desarrollo. 
La estrategia que prevalece entre los hombres y mujeres que gobernarán la mayoría de los 217 municipios es 
la de conocer las propuestas de los proveedores, a quienes obligarán a pagar hasta 20 por ciento por concepto 
de comisiones, sepultando la vieja costumbre de cobrar el religioso diezmo.  
Lo que ignora la mayoría de los próximos alcaldes es que desde la casona de Los Fuertes está planeada una 

compleja estrategia para obligar a los municipios a ceder su presupuesto a la Secretaría de Infraestructura, la 
cual designará los contratos de obra, marginando a los presidentes municipales de la posibilidad de acordar con 

los constructores las famosas comisiones. 
Si al inicio del sexenio morenovallista la monopolización de la obra a través de la poderosa dependencia fue 
evidente, después del contundente triunfo de la alianza Puebla Unida la obra pública tendrá un solo dueño, 
incluidos los presidente priistas.  
El miedo generado por el autoritarismo morenovallista servirá para que los suculentos negocios 
gubernamentales sean parte del monopolio estatal. 

Lamentablemente, el control absoluto de la obra pública provoca que la política social pase a segundo y tercer 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/epn-ordena-castigar-fraude-con-casas-43302.html
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plano, provocando un enorme descuido de las necesidades de las clases marginadas. 
Como en cualquier monopolio, los más afectados son los que menos tienen. No es casualidad que las obras 
emblemáticas del gobierno estatal sean una rueda de la fortuna, tres parques públicos en la zona de 
Angelópolis, dos puentes inservibles y un Centro Integral de Servicios instalado en la zona más rica de Puebla. 
Así las cosas, los ilusos presidentes municipales verán cómo se esfuman sus sueños de opio, mientras el 

mandamás engorda el cochinito rumbo a 2018. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2721 

 
(Sapiens 2.0/ Cirilo Ramos) 
 

Y los diputados, ¿de qué lado juegan? 
Una vez más, los diputados locales demostraron su incapacidad para defender las causas de quienes los 
eligieron. Fieles a su costumbre, optaron por cerrar el paso a las iniciativas ciudadanas y proteger sus intereses 
de grupo.  

Tal como se esperaba, ayer los legisladores consumaron su trabajo a favor de la opacidad. Sólo cuatro 
diputados respaldaron la petición de transparencia de Actívate por Puebla de llamar a comparecer al 
comisionado de la CAIP Federico González Magaña.  
Con argucias legislativas turnaron a comisiones la solicitud presentada al pleno por la presidenta de la Comisión 
de Transparencia, María Fernanda Huerta López.  
Los diputados del PRI, PAN, Panal, PRD y PT evitaron que el comisionado de la CAIP Federico González Magaña 
explique por qué reservó las facturas de dos helicópteros Agusta comprados con recursos estatales. 

La línea, como lo marca el protocolo morenovallista, fue trazada en el teamback de los coordinadores 
parlamentarios del PRI, Ernesto Leyva, Mario Riestra Piña, del PAN, y Guillermo Aréchiga Santamaría, del 

Panal.  
Total las promesas de campaña de transparencia ya fueron archivadas. 
Lo que ahora importa es congraciarse con el grupo en el poder y de esa forma estar en el ánimo del 
morenovallismo para lo que viene en 2014: las diputaciones federales. 
En el fondo, los nuevos políticos siguen con las viejas prácticas clientelares. 

¿Y el cambio prometido? 
Un caso de incoherencia 
Análisis especial merece la diputada Josefina Buxadé.   
Su lucha por la transparencia se perdió al llegar al Congreso local. 
Y muchas de sus decisiones contrastaron con lo hecho cuando fue comisionada de la CAIP. 
De acuerdo con la representante del nodo de transparencia Actívate por Puebla, Lilia Vélez Iglesias, el actuar 

de Josefina Buxadé queda a deber. “Creo que es lamentable a que no contribuya a este avance en términos de 
transparencia. Creo que su posición cuando fue comisionada fue distinta a las posiciones que hemos visto hoy. 

Insisto, es una opinión personal. Veo distancia entre su actuación como comisionada y su actuación como 
diputada. Sí queda a deber”. 
El caso Buxadé fue un viraje radical. De la defensa a ultranza de la transparencia de información pública a la 
complicidad de la opacidad morenovallista. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2722 

 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Nula la presencia federal en Puebla 
Alta expectativa provocó la llegada del gobierno de Enrique Peña Nieto al poder, era el retorno del PRI a Los 
Pinos, luego de 12 años de exilio, el partidazo regresaría como en sus mejores tiempos y su reino no tendría 

fin, eso era al menos lo que muchos priistas poblanos esperaban. 
En realidad esta administración federal ha resultado ser una verdadera decepción, no ha cumplido con las 
expectativas generadas y al menos en Puebla, la presencia del gobierno de la República es un mito genial, ya 
que como lo dijera Carlos Salinas de Gortari, ni se ve, ni se escucha. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2721
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2722
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Los delegados federales en Puebla han resultado ser una verdadera caricatura, salvo honrosas excepciones, el 
resto de los “seudo delegados” son una verdadera decepción, gente poco preparada, sin conocimiento de los 

temas, poco comprometida y mucho menos dispuesta a dar la cara por la administración peñista. 
Los delegados federales brillan por su ausencia, no quieren ver nada con los medios de comunicación se 

esconden, algunos como el Gerente de la Conagua, Germán Sierra Sánchez, incluso optaron por transferir sus 
recursos y dejar que el gobierno del Estado, sea quien licite sus programas de obra. 
Es un triste papel el que realizan los seudo funcionarios federales sumidos en la mediocridad, solo Juan Manuel 
Vega Rayet, Nancy de la Sierra o José Juan Aguilar Tapia, tratan de dar la cara, el resto ha preferido no darse a 
notar, mantener un bajo perfil y cobrar bien. 
Otros casos como los de José Alarcón Hernández, el delegado de la secretaría de Educación Pública, resultan 
patéticos, cuando sale a denunciar la presencia de aviadores en la SEP, cuando él bien sabe del asunto, porque 

es beneficiario del sistema. 
Total que los delegados federales son una verdadera caricatura, lo mismo que la presencia del gobierno federal 
en Puebla, pobres de los priistas poblanos, que pensaron que la situación podría cambiar con la llegada de Peña 
Nieto al poder. 

 
Los actuales delegados federales lejos de ser una apoyo para la causa del presidente de la República y su 

gobierno, son un verdadero lastre, ojalá y sea cierta la versión de que muchos de ellos serán removidos de sus 
cargos el próximo año, ya que han resultado ser unos verdaderos buenos para nada. 
Frentes de guerra. La cruzada morenovallista tiene identificado como uno de sus frentes de guerra, la 

corrupción que no se ha podido erradicar de la secretaría del Transporte. 
Es una especie de mafia que aún se mantiene desde la pasada administración y la cual no pudo ser erradicada 
durante los primeros tres años de la actual gestión. 
Habrá mucha información y mucha acción en los próximos días y va de la mano con la limpia que también se 

busca hacer de la dirección de vialidad, la cual fue desparecida por las mismas razones. 
La acción será rápida, contundente y no solo implicará el despido de varios miembros de esta mafia, sino 
también el inicio de procedimientos legales en contra de cada uno de los cabecillas de estos grupos que se 
enquistaron y se enriquecieron en ambas dependencias. 
Los próximos días estarán llenos de anuncios, abra que estar muy pendientes, porque pronto, muy pronto 
llegarán noticias. 

Otro frente es contra los Notarios Públicos, ya hay al menos cuatro en la mira, el propio presidente del Colegio 
de Notarios, Carlos Sánchez ya está advertido, que estos personajes incurrieron en anomalías y serán 
castigados por la vía penal, sin duda habrá mucha acción en los días por venir y eso que se aproxima la llegada 

de los muertos. 
http://efekto10.com/nula-la-presencia-federal-en-puebla/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La agonía de la LVIII Legislatura es una comedia bufa escrita por Sammy 
Primero empezaremos pidiendo el 50 por ciento para mujeres. Luego, el 40 por ciento para morenos. Más 

http://efekto10.com/wp-content/uploads/2013/10/JOSE-ALARCON.jpg
http://efekto10.com/wp-content/uploads/2013/10/GERM%C3%81N-SIERRA.jpg
http://efekto10.com/nula-la-presencia-federal-en-puebla/
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tarde, el 60 por ciento para gordos, y el 70 por ciento para chaparros. ¿Cuántos diputados merecen los calvos? 
¿Y los indígenas? ¿Y los homosexuales? 
Segundo Teorema de Sammy, el retardado que triunfa en la película de Eugenio Derbez,No se aceptan 
devoluciones: lo que no tiene fundamento, pues no tiene fundamento. La noble propuesta de fortalecer la 
equidad de género en materia política- electoral terminó ayer en el Congreso local como un pastelazo que 

salpicó a varones y féminas, lo mismo que al morenovallismo y al PRI. Por si fuera poco, retrató a supuestas 
legisladoras “progresistas” como Josefina Buxadé y Denisse Ortiz, quienes defendieron a capa y espada la 
iniciativa morenovallista de entregar 50 por ciento de las candidaturas al Congreso a mujeres, pero nunca 
pudieron explicar por qué se negaron a ampliar el rango de representación en el caso de regidurías. 
Bajo el principio de que lo absurdo es absurdo, todo culminó en un fuego cruzado: los varones votaron por 

quitarle espacios de participación a los varones, y las féminas votaron contra las féminas para no ampliar su 
rango de representación en los ayuntamientos. 

Si no es una comedia bufa, el epílogo de la LVIII Legislatura se le parece mucho. En tres años, el Congreso 
local se ha achaparrado al punto de que las contradicciones internas, especialmente en el PRI, así como 
el transfuguismo, hace difícil reconocer el panorama inicial de la “Legislatura del Cambio”, la primera en la 
que el tricolor no tiene mayoría. 
La descomposición de la legislatura parte de la calidad de los diputados a las posiciones políticas de cada 
fracción. Tanta es la degradación, por ejemplo, que el coordinador de los tricolores, Ernesto Leyva, al 
principio del trienio era un diputado del montón. Tan pequeña es su capacidad de interlocución que le 

crecieron los enanos y amenazaron con independizarse. 
A reserva de ser calificado como misógino, la iniciativa de obligar a los partidos a entregar el 50 por ciento de 
las candidaturas al género femenino es un hecho “políticamente correcto”, pero que en términos de 
representación democrática es un despropósito. Los Padres Fundadores de la democracia, tanto en Estados 

Unidos como en Francia e Inglaterra, se volverían a morir si vieran lo que los legisladores mexicanos le hacen a 
su modelo. 

¿Por qué es un absurdo?  
Primero. La representación es política, no sociológica: aunque el Parlamento es el depositario de la 
Soberanía, representa a la Nación, no su exacta composición social. Vaya, no es un espejo ni tiene porque 
serlo. Pedirlo es absurdo. Los extremos admiten un reductio al absurdum. Primero empezaremos pidiendo 
el 50 por ciento para mujeres. Luego, el 40 por ciento para morenos. Más tarde, el 60 por ciento 
para gordos, y el 70 por ciento para chaparros. ¿Cuántos diputados merecen los calvos? ¿Y los indígenas? 
¿Y los homosexuales? 

Veamos ahora por rango educativo: el Congreso no debe admitir más del 25 por ciento para 
profesionistas, y deben respetarse 10 por ciento de curules para los analfabetos, una vez que esos son 
los porcentajes que se corresponden a la realidad. 
Ahora por ingreso: dado que el 70 por ciento de los mexicanos gana menos de cuatro salarios mínimos, el 70 

por ciento de los diputados federales, senadores y diputados locales debe estar en pobreza 
extrema. 
¿Qué otra tontería se nos ocurre? 

Claro. La representación nacional debe ser un mosaico del futbol mexicano. Tanto por ciento para 
americanistas, tanto para cruzazulinos, tanto para atlistas, tantos para los rayados y así.  
Pero por supuestooooo. ¿Y las religiones?  
Por lo menos debe salvaguardarse 20 por ciento para diputados afiliados a una secta cristiana. Por lo menos 
5 por ciento para los testigos de Jehová. Y aunque poquitos, los musulmanes en México son una minoría 
que amerita ser representada. ¿Qué decir de los budistas y judíos? ¿No merecen diputados?  

De poco importa que la iniciativa venga de Peña Nieto, de Moreno Valle, del PRI, del PAN o de Dios Padre. 
Aunque vengan con argumentos de medidas de discriminación positiva, de mecanismos para incentivar la 
participación de las mujeres, lo único que han hecho los legisladores al seguir instrucción tan supina 
es deteriorar la calidad de la democracia representativa. Un buen diputado no depende de su género. 
Depende de su capacidad para abanderar los intereses del Estado, de sus electores e incluso los dictados de 

sus partidos políticos. Pero obligar a entregar 50 por ciento de las candidaturas a mujeres, no va a producir 
mejores legisladores. Al tiempo. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31890-la-agonia-de-la-lviii-
legislatura-es-una-comedia-bufa-escrita-por-sammy 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Tanto va el cántaro al agua 
El gobierno de Enrique Peña Nieto ha mostrado desde hace casi un año, cuando tomó posesión, respeto y 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31890-la-agonia-de-la-lviii-legislatura-es-una-comedia-bufa-escrita-por-sammy
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31890-la-agonia-de-la-lviii-legislatura-es-una-comedia-bufa-escrita-por-sammy
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discreción hacia quien le antecedió en el poder, el panista Felipe Calderón Hinojosa. 
Pero el panista, y su antecesor Vicente Fox, parece que nunca se hicieron a la idea de que el cargo de 
Presidente de la República dura sólo seis años y que después deberían mantenerse alejados de la política 
discretamente, para no interferir en las acciones de gobierno de quien les sucediera en el mando.  
Esa era una regla no escrita de los ex presidentes de la República de origen priista, y les dio muy buenos 

resultados. Pero los panistas no piensan igual y creen que como ex presidentes, ellos pueden seguir haciendo 
lo que se les venga en gana, hasta que llegan al límite y el cántaro se rompe.  
Con el asunto del espionaje de Estados Unidos al ex presidente Felipe Calderón y al candidato Peña Nieto, el 
segundo presidente de origen panista se olvidó que fue él quien abrió las puertas a las agencias de inteligencia 
de los Estados Unidos, para que trabajaran a sus anchas en nuestro país y, adoptando una actitud soberbia, 

exigió, mejor dicho ordenó a la Secretaría de Relaciones Exteriores que presentara una enérgica protesta por 
haberlo espiado, pues era el presidente y el espionaje gringo era un atentado contra la institución presidencial.  

Todo mundo sabe que don Felipe pretende controlar a su partido desde Estados Unidos, donde actualmente 
reside, y que aquí en México sus personeros, entre los que están los senadores Ernesto Cordero y Javier 
Lozano, están trabajando para hacerse de la dirigencia del Comité Nacional del PAN, sólo que entre los panistas 
que saben perfectamente que la caída de su partido en el pasado proceso electoral no fue culpa de doña 
Josefina Vázquez Mota, la señora “cuchi cuchi”, sino de los malos gobiernos de Fox y Calderón, están decididos 
a impedirlo.  
Bueno, pues Calderón y Fox han sido una piedrita en el zapato para sus sucesores, porque así como nunca 

entendieron cuál era su papel como presidentes de la República, tampoco han entendido cuál debe ser su 
comportamiento como ex presidentes.  
Pero Calderón ya llegó al máximo. No sólo no ha guardado la discreción y el respeto al actual gobierno federal, 
sino que le habla, le exige, como si continuara en la presidencia, que haga lo que él nunca hizo. Durante su 

gobierno los miembros de la DEA y de la CIA se paseaban por todo México, como por su casa. 
Colmó la paciencia 

La actitud de Calderón acabó de llenar el buche de piedritas y de inmediato tuvo dos respuestas: 
una de la Secretaría de Gobernación, que informó que se investigará si hubo funcionarios que por 
acción u omisión intervinieron en que desplegaran las acciones de espionaje a que fueron sujetos 
Calderón y Peña Nieto, cuando fueron presidente el primero y candidato el segundo. 
La otra respuesta estuvo a cargo del antecesor de Calderón, el ex presidente Vicente Fox —ya fuera del 
panismo— quien afirmó desde España que a él siempre lo espiaron, pero que quien nada debe nada teme. “Tal 
vez Calderón tiene cargos de conciencia como los 80 mil muertos que hubo durante su gestión, por su guerra 

contra el narcotráfico”, manifestó. 
“Eso del espionaje son pamplinas”, dijo el ex presidente, y eso es verdad. 
Todo mundo sabe de los espías que las grandes potencias mandan a países amigos y enemigos. Ha habido 
películas, casi todas interesantes, sobre este tema que ahora surge como si fuera una novedad. 

Por lo que respecta a México, Samuel Poinset, quien fue el primer embajador de Estados Unidos en México, 
vino inicialmente como espía en 1822, unos meses después de la consumación de la Independencia, e incluso 
se entrevistó con el entonces emperador Agustín de Iturbide. 

Inglaterra mandó a un matrimonio de pintores paisajistas (entonces no había fotografía) para que retrataran 
las zonas que interesaban al imperio inglés. Ese matrimonio fue asesinado en Tacubaya, tal vez por espías de 
alguna potencia rival.  
El varón de Humboldt vendió valiosa información sobre los recursos naturales de México a Estados Unidos, 
después de su viaje de exploración por nuestro país. 
Como dijo Fox, hasta México espía, sólo que no espía a otros países, sino a sus propios ciudadanos. 

Preparan el retorno de Cárdenas al PRD 
Todo parece indicar que el PRD hará cambios en sus estatutos en la parte que impide a un dirigente 
perredista volver a serlo, a fin de que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas pueda volver a dirigir al 
principal partido de la izquierda en México. 
Varios medios de difusión de la ciudad de México, ya hablan de eso, de los planes que hay para quitar los 

candados que actualmente existen para que el ingeniero Cárdenas pueda volver a la dirigencia nacional del 
partido que fundó en 1989 y que dirigió desde ese año hasta 1993. 

Al PRD le interesa sobre manera que un personaje de la talla de Cárdenas Solórzano quede al frente de un 
partido que desde hace algún tiempo va a la baja y que puede bajar aún más, después de que Morena obtenga 
su registro.  
La personalidad de Andrés Manuel López Obrador sigue siendo atractiva para mucha gente de la izquierda y 
eso constituye un peligro de mayor debilitamiento para el PRD, partido en el cual militó el tabasqueño desde 
que ese partido entró a la vida política de México. 
Los llamados “Chuchos” son dirigentes muy desgastados ya y no hay gente nueva con arrastre que pueda 
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salvar al perredismo de la debacle.  
Notas breves: En la reforma política que se está cocinando habrá algunas concesiones al PAN y al 
PRD, como el de la creación de un solo Instituto Nacional de Elecciones y la eliminación de los institutos 
estatales, que pidió Acción Nacional, pese a que con eso se debilita el federalismo y nos inclinamos más al 
centralismo que en el siglo XIX fue causa de una revolución que perdieron los centralistas conservadores; al 

Distrito Federal se le considerará para ser un estado, como ha solicitado el PRD. También se fijará un mínimo 
de 5 por ciento de la votación a los partidos políticos para seguir manteniendo su registro como tales, y se dirá 
no a la segunda vuelta en las elecciones. También es posible que se apruebe la reelección en los poderes 
legislativos federal y de los estados, pero no en los ayuntamientos… Dicen que los consejeros del IFE que 
terminan sus funciones no se llevarán 4.6 millones de pesos como pago de retiro, sino sólo 1.2 millones. 

Se afirma que la primera suma, que provocó un gran escándalo, está equivocada. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/31868-tanto-va-el-cantaro-al-agua 

 

 
 
(Reflexiones) 
 
Héctor Posadas Manzano, gato de azotea lujosa que traicionó a burócratas 
El líder del sindicato de burócratas estatal, Héctor Posadas Manzano, pasó de ser un simple mandadero en Casa 
Aguayo, a gato de azotea lujosa en el cerro de Loreto y Guadalupe. 

Se encargó de entregar todos los expedientes de los trabajadores para que se tomara la decisión de despedir a 
los que podrían causar problemas; otros fueron reubicados; cientos más despojados de sus plazas con engaños 

al incorporarlos a empresas que dependen del gobierno, pero que tienen cáracter de descentralizadas, como TV 
de Puebla, antes SICOM. 
Qué decir de los miles que fueron despedidos injustificadamente y además amenazados. 
Ahora mismo se acaba de informar que 25 empleados más están en la calle, 3 de ellos que intentaban 
contender por la dirigencia sindical. Es decir, se les cortaron las alas de un madrazo a Miguel Ángel Carreón, de 

Finanzas; Martha Rodríguez Salinas, de la Junta de Conciliación y Arbitraje, y Laureano Galindo, de la SEDESO. 
Así de sencillo. 
Y en todos los casos Héctor Posadas Manzano no ha metido las manos. Ha sido un verdadero fraude que le ha 
valido un buen sueldo, la opción de colocar a sus familiares en puestos claves del sindicato y de no ser 
molestado en su gestión. Si esto fuera poco, tiene autorización para buscar el relevo adecuado que le cubra las 
espaldas en su salida y que sea cómodo para los intereses del gobierno panista de Puebla. 
Todas las promesas que hizo de ser un defensor a ultranza de la clase trabajadora, las echó al cesto de la 

basura, dedicándose a quedar bien, a filtrar fichas de sus compañeros y a garantizar que cualquier foco de 
insurrección sería controlado, evitando problemas al Poder Ejecutivo. 

Las voces de descontento de la burocracia han crecido demasiado tarde; pero más parecen lamentos 
lastimosos. El miedo los hace acurrucarse y sólo susurrar entre ellos su malestar. Son incapaces de organizarse 
y conformar un verdadero frente, anteponiendo su interés personal de no exponerse a perder su chamba, a 
pesar de las injusticias y del atentado permanente a los derechos humanos. 

Los Delegados sindicales que tienen representación en cada dependencia son otra farsa. Pocos son los que 
reclaman, pero tímidamente. Poco importan los trabajadores; total: Valen para un carajo. 
Se acerca la fecha del relevo en la dirigencia. Héctor Posadas Manzano analiza con manga ancha quién le 
conviene para sucederlo, siempre con el visto bueno de la Secretaría General de Gobierno. Y tiene que ser 
alguien que se preste a servir a los intereses oficiales; a resignarse a ser otro gato de azotea. Será su 
obligación principal reafirmar el "sindicalismo blanco". 
Jure usted que así sucederá y los que estorben van para afuera. Los últimos 25 renunciados probarán una 

navidad amarga. 
El colofón de la negra gestión de Posadas Manzano son sus últimas declaraciones: "Intentaré negociar para que 

se les reinstale, pero no voy a entrar nunca a defenderlos si es que deciden ir a un pleito legal". 
Posadas es el líder sindical más oscuro que han conocido los burócratas. Surgió de la nada, se revolcó en 
estiércol y así se irá, siempre apestando por donde pase. Eso sí, con mucho dinero en los bolsillos, producto de 
los pingües negocios con las cuotas y del sueldo que percibe en el gobierno, es lo que aseguran sus propios 
allegados. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/reflexiones 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/31868-tanto-va-el-cantaro-al-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/reflexiones
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*Bandazos de diputados priístas  
*Porrazo de Alarcón Hernández 
Verdaderos bandazos son los que dan los integrantes de la bancada de diputados priístas en el Congreso del 
Estado. 
En la peor de las vergüenzas, ahora su líder, Ernesto Leyva Córdoba, ya no sabe como alabar al panista Mario 

Riestra Piña, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política. 
Sale a decir a los reporteros de la “fuente” política que el trabajo del panista ha sido transparente y que el 
Congreso de Puebla igualmente en el manejo de los recursos públicos. 
Con esto, casi se pone de rodillas el priísta ante el diputado morenovallista. 
Para Leyva Córdoba, Riestra Piña ha sido el gran inventor de la transparencia. 

Le coloca la corona en la cabeza, aún cuando el trabajo no sólo ha sido de él, sino de todo el personal del 
Congreso que es el que realiza el trabajo. 

Pero al mismo tiempo, está criticando a los legisladores priístas que fueron líderes en el Congreso como José 
Luis Márquez, ahora diputado federal y Salomón Escorza, quien perdió San Martín Texmelucan para quedarse 
en la local. 
Inmediatamente se nota que no son de su simpatía. 
Con esta alabanza al panista, está reconociendo que ha sido mejor el trabajo que ha realizado que el de sus 
compañeros de partido. 
O bien, ya le habrán llegado al precio. 

Se entiende que tiene que reconocer –valga la redundancia- el trabajo de todo el Congreso. 
Él lo hace para una sola persona. 
¿Acaso sus compañeros de esta bancada no han coadyuvado en algo? 
La transparencia es del Poder Legislativo. 

Días antes –hay que recordar- este mismo legislador criticó a sus cinco compañeros que anunciaron su 
renuncia a la bancada que él preside. 

Lo que dijeron es que no había comunicación con su líder. 
No estaban de acuerdo con su trabajo. 
¿Por qué no se pone a pensar en eso? 
Las alabanzas para un panista. 
La agresión hacia sus compañeros, quienes también hicieron el ridículo con querer ser independientes. 
Ahora van a regresar a la bancada. 
Verdaderas bobadas.  

ALARCÓN DESTAPÓ LA CLOACA  
El delegado federal de la Secretaría de Educación Pública, José Alarcón Hernández, fue quien destapó la 
“cloaca” en Puebla sobre la educación por la que no ha hecho nada el inquilino de Casa Puebla. 
Con el simple hecho de dar a conocer que se había detectado a 40 maestros “aviadores” en una sola escuela de 

prestigio, con eso dijo todo. 
Sin duda alguna, esto cayó como una bomba al inquilino y a la SEP estatal. 
Y es que si en una sola escuela hay 40 “aviadores”, pues como estarán las demás. 

Esto no sería ningún secreto para el inquilino. 
Tenía que haberlo sabido. 
Pero tuvo que venir la denuncia del funcionario federal. 
En el Estado hay más de 75 mil maestros. 
¿Cuál será el número de los que no están frente a un grupo dando clases y cobrando cada quincena? 
Ahora la quieren disfrazar con que son comisionados. 

Como no. 
Si Alarcón Hernández dijo que son docentes que no están dando clases, es porque se lo informaron como 
resultado del censo que está llevando a cabo el gobierno federal de maestros, escuelas y alumnos en la entidad 
y todo el país. 
Ahí está la verdad de la corrupción que hay en la SEP. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/mirador 
 

(Ensalada Política/Josefina Zárate López) 
 
Congreso, impotente y hablador 
Aunque los diputados panistas Josefina Buxadé y Mario Riestra aseveran que a finales del presente año se 
solucionará el añejo conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula, que lleva más de 50 años de litigio, 
la ciudadanía se mofa de tales afirmaciones, pues cada trienio municipal es la misma canción. ¡Vaya! hasta la 
Suprema Corte de Justicia ha intervenido y reiterado que el Congreso del Estado es la instancia legal que debe 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/mirador
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poner fin a la rebatiña. 
Cuando las actuales administraciones comenzaron, cuyos alcaldes llevan la misma camiseta azul: Eduardo 
Rivera y Miguel Ángel Huepa, se pensaba que el problema se solucionaría, pero no, la ambición por la 
recaudación de impuestos es la manzana de la discordia. Cuando Manuel Bartlett construyó el conjunto 
comercial Angelópolis, en parte de la zona territorial, Ciudad Judicial y los negocios inmobiliarios, coludidos con 

los gobiernos posteriores (Mariano Piña, Melquiades Morales, Mario Marín) construyeron La Vista y demás 
lujosos fraccionamientos, entonces se olvidaron de la hermandad política y, hasta la actualidad, seguimos con 
los gritos y sombrerazos, y el Congreso cruzado de brazos esperando que las universidades le hagan el trabajo. 
Apostamos que llegará el 15 de diciembre, antes que los diputados ineptos y vendidos se vayan a descansar 
(para siempre) pues su gestión terminará, y el litigio continuará. Lo mismo que los gritos, manifestaciones y 

plantones de los sanandraseños, lo mismo que la impasibilidad e ineficiencia de Eduardo Rivera, virtudes por 
las que se le recordará. Esperamos que se vaya de secre de la Jefa, Josefina Vázquez Mota, si llega a la 

dirigencia nacional del Partido Blanquiazul.  
CUAUTLANCINGO DE PILÓN  
Y para colmo, se agrega ahora la demanda del edil de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres, quien 
también anhelaba su tajada del pastel, y protestó porque Puebla le invadió también su territorio. Pero más 
tardó en rezongar que el Congreso se aprestara a callarlo, iniciando un proceso administrativo contra él por 
supuestas anomalías por 84 millones de pesos en la cuenta pública 2011 de ese municipio. Esperamos a ver 
quién más refunfuña para que le caiga la represalia inmediata.  

¿CUMPLIRÁ GALI LO QUE AFIRMA EN LOS FOROS? 
Suenan interesantes los conceptos que expresa el edil electo Antonio Gali, al afirmar “que gobernará sin 
simulaciones, protagonismos políticos o personales”. Pero más atractivos son los proyectos que propuso en el 
primero de los Foros Ciudadanos, donde se comprometió a construir infraestructura social en las zonas más 

pobres del Municipio, actualmente marginadas, como el hospital general en La Resurrección, cuya estructura 
médica se extenderá a San Aparicio y Canoa. 

Otro rubro que desde siempre demanda el sector comercio y empresarial, es la modernización de los procesos 
de simplificación administrativa, y a eso se comprometió. Atención rápida a los permisos para uso de suelo, 
construcción y apertura de negocios, como mejores condiciones para el empleo. Preguntamos ¿sostendrá el 
trabajo de los burócratas municipales? O serán los primeros que sufrirán el sacrificio del desempleo. 
Otro de los objetivos que planteó el próximo presidente municipal, y que de llevarlo a cabo se lo reconocerán 
los estudiantes, son la modernización de los centros escolares, muchos de los cuales que funcionan tanto en el 
centro histórico como en la periferia de la ciudad, están en lamentables condiciones: aulas semiderruídas, con 

techo de lámina, sin agua o sanitarios de miedo, o simplemente el paso del tiempo se les ha venido encima. 
También se propone capacitar a directores de escuelas, para que ellos a su vez mejoren la calidad de la 
educación; y entre otras cosas seguir con el programa UNETE, para que el estudiantado alcance los equipos de  
computación e instalación del Internet. Hay que seguir la pista a los Foros ciudadanos, que la próxima semana 

se suspenderán, por el viaje que realizará Gali Fayad a Colombia. 
NIÑAS POBLANAS CAMPEONAS  
Mucha difusión se dio a los equipos de basquetbol infantil que se coronaron campeones en Argentina. Niños 

Triquis de la región indígena oaxaqueña y niñas de varias comunidades rurales de Puebla, que sin grandes 
recursos y sólo con su esfuerzo y dedicación de ellas y sus maestros, demostraron que ¡Sí se puede! Cuando 
hay tesón y orgullo. 
Se espera que las niñas poblanas reciban el reconocimiento a su esfuerzo por parte de las autoridades 
educativas y del gobierno del Estado, lo mismo que a sus docentes, que como muchos otros profesores que 
realizan su misión, lo mismo en lo académico que en el deporte, que desempeñan su labor sin exigir más de lo 

que ellos pueden dar, y en muchas ocasiones, no se les retribuye económicamente como merecen. 
Funcionarios de la SEP están obligados a respaldar al grupo, mejorando sus escuelas y comunidades.  
VIVIMOS EN UNA DICTADURA MEDIÁTICA: BARTLETT DÍAZ  
En entrevista que Manuel Bartlett sostuvo en programa radiofónico local, trascendió que en la sesión del 
Senado de la República se armó verdadera trifulca entre legisladores del PRI contra los Petistas. Los tricolores 

defendiendo la iniciativa de Reforma Energética del presidente Peña Nieto, y los contrarios, argumentaron que 
si se reforman los artículos 27 y 28 constitucionales “se cometerá una traición a la Patria.” 

Pero además, el senador acusó a los medios de comunicación nacionales de no publicar la realidad de lo que se 
dice en los foros, “donde interpelamos, que de pasar la reforma, Estados Unidos no sólo se apropiará de 
nuestras reservas petroleras, sino que les impondrá seguridad militar.” 
“El compromiso de la Presidencia actual y de los expresidentes que le antecedieron, como Calderón, será darle 
el golpe mortal a Pemex y a las reservas petroleras del suelo y litorales mexicanos, ambicionadas por Estados 
Unidos desde hace más de 70 años. Pero nada de lo que hemos dicho en los foros y en el Senado se ha 
difundido en los medios nacionales, donde se vive un autoritarismo antidemocrático, especialmente la 
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televisión, que sirve al poder y oculta al pueblo de México lo que están haciendo contra sus intereses. Con el 
tiempo la historia dirá quienes fueron los traidores de México”, expuso el ex gobernador Bartlett Díaz entre 
otros importantes argumentos.  
LOZANO EL BELICOSO  
Y si de hombría y argumentos sólidos jurídicos se trata, hay que reconocer los de don Manuel, por lo que 

estamos seguras que el pleito de marras que presentó Javier Lozano Alarcón en su contra, es uno más de sus 
conocidos desplantes. Lozano como abogado principiante se dio a la tarea de recorrer programas radiofónicos 
para difundir que había ganado un litigio local de 63 mil pesos, en contra del senador Bartlett por llamarlo 
“fascista”. 
Pero no se lució mucho el belicoso panista, pues de inmediato recibió la respuesta del legislador petista, quien 

irónicamente comentó que hay personas que le ayudarán a pagar, con tal que le reitere sus verdades a Lozano 
Alarcón, quien ante los reporteros arremetió también contra los medios de comunicación, amenazándolos por si 

le cambiaban conceptos, como alguna vez lo hizo con la Asociación de Periodistas y Escritoras de Puebla, que 
hasta obligó a la dirigencia nacional del PAN para que mandara un boletín diciendo “que no dijo, lo que dijo”. 
DIOS MEDIANTE, LA SEMANA PRÓXIMA 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/ensalada-politica 

 

 
 

(El Mapache) 
 
Despiden con engaños a burócratas en Puebla 

Al más puro estilo de la mafia siciliana, el gobernador Rafael Moreno Valle, con la complicidad del Congreso del 
Estado y del líder sindical Héctor Posadas Manzano, ha asestado un severo golpe a los trabajadores del estado, 
en aras de hacerse del control total del gremio, sin importar que se pisoteé la ley que los propios diputados 
aprobaron. 
Le explico: 
En diciembre de 2012 los burócratas protestaron ante el Congreso local por las iniciativas de reforma a la Ley 

de los Trabajadores al Servicio del Estado de Puebla, enviadas por el gobernador, que planteaba cambios al 
artículo 9 para derogar el derecho de los trabajadores de base a heredar sus plazas, así como modificaciones al 
artículo 43 que avalaba su despido inminente siempre que la dependencia a la que pertenecían se declarar en 
insuficiencia presupuestal para seguir cubriendo sus sueldos. 
Las iniciativas generó la molestia de los trabajadores, quienes inclusive se apersonaron en el Congreso para 
exigir a los legisladores que se echaran abajo, al tiempo de obligar a su líder sindical, Héctor Posadas Manzano, 
a renegociar las condiciones. 

Al final, después de un intenso cabildeo, el Congreso del Estado aprobó por unanimidad echar abajo la iniciativa 

de modificación del artículo 43, lo que le garantizaba a los agremiados permanecer en sus puestos de trabajo. 
A cambio, se aprobó la modificación al artículo 9 con lo que los burócratas perdieron el derecho a la 
transferencia de su plaza. 
De hecho, así quedó establecido en el texto de la Ley para los Trabajadores al Servicio del Gobierno del Estado 
de Puebla, tal como aparece en la propia página de Transparencia gubernamental, actualizada en enero de este 
año.   

Sin embargo, esta misma semana el gobernador Rafael Moreno Valle echó a andar la maquinaria en perjuicio 
de los trabajadores de base, en víspera de la renovación de la dirigencia sindical, codiciado botín en el que el 
mandatario quiere tener el control absoluto. 
De entrada, un grupo de 25 sindicalizados, entre los que figuran aspirantes a suceder a Héctor Posadas 
Manzano (obviamente opositores), fueron notificados de su despido inminente a través de dos documentos 
enviados a su domicilio, en los que la Secretaría de Finanzas y el Tribunal de Arbitraje del Estado les informan 

del cese debido a que la dependencia en la que laboran no cuenta con el presupuesto para seguir pagando sus 

sueldos. 
¿Qué paso ahí? 
¿Por qué sus despidos se sustentan en ese argumento, tal como lo muestran los documentos que le presento y 
que obran en poder de un servidor, si el Congreso del Estado votó en contra de esa modificación en particular? 
¿Por qué el texto de la Ley establece una cosa y en los hechos se hace otra? 
¿Qué fue lo que negoció exactamente el débil Héctor Posadas Manzano? 

Los burócratas del estado han quedado en total indefensión ante el autoritarismo de Rafael Moreno Valle, la 
sumisión de todos los diputados y la falta de huevos de su líder sindical. 
Por supuesto que al conocer el motivo de  los despidos de sus compañeros, los trabajadores sindicalizados se 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-25/ensalada-politica
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reunieron en las oficinas del sindicato en donde le exigieron una explicación a Posadas Manzano, quien en un 
principio alegó que los ceses estaban bien sustentados y después aseveró que los despedidos tendrían asesoría 
legal. 
Fuentes consultadas por este medio confirmaron que antes de que inicie el proceso de elección de la nueva 
dirigencia, esta misma mañana, le exigirán a Posadas Manzano que presente los documentos originales de la 

negociación o de lo contrario boicotearán la elección. 
Así que no dude que el proceso de renovación sindical de este día se ponga calientito. 

      
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11173:gobierno-congreso-

y-sindicato-traicionan-a-burocratas&catid=63:el-mapache&Itemid=81 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Periodista y la Traición (Estampas de un Asesinato) 
Motivado por la columna que escribí ayer, Arturo Rueda subió a twitter unas líneas perturbadoras tomadas del 

libro “El periodista y el asesino”, de Janet Malcom, editado en 1990. 
Cito las primeras líneas de la obra que originalmente fue publicada por entregas en The New Yorker:     
“Todo periodista que no sea demasiado estúpido o demasiado engreído para no advertir lo que entraña su 
actividad, sabe que lo que hace es moralmente indefendible. El periodista es una especie de hombre de 
confianza, que explota la vanidad, la ignorancia, o la soledad de las personas, que se gana la confianza de éstas 
para luego traicionarlas sin remordimiento alguno”. 
Vuelvo a decir que son líneas perturbadoras. 

Y reveladoras. 
Quizás sea don Julio Scherer García, fundador de la revista Proceso y legendario ex director del diario Excélsior, 
quien mejor cumple con ese perfil. 

Una y otra vez, Scherer prefirió el periodismo a la amistad. 
A sus amigos políticos los metió a la heladera, primero, y luego al horno. 
Los ejemplos se multiplican. 

Carlos Hank González le regaló dos lujosos vehículos en sus tiempos de regente de la ciudad de México, así 
como camisas de marca, corbatas y joyas para su mujer. 
La respuesta en las páginas de Proceso fue brutal. 
Y es que con lujo de detalles aparecieron fotos de las suntuosas residencias del profesor acompañadas de 
nutridos reportajes sobre su delirante riqueza. 
Hank nunca entendió ese trato. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11173:gobierno-congreso-y-sindicato-traicionan-a-burocratas&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11173:gobierno-congreso-y-sindicato-traicionan-a-burocratas&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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Scherer, en cambio, lo justificó en uno de sus libros argumentando que un verdadero periodista no tiene 
amigos. 
No tiene amigos, pero algunos, como Scherer, simulaban ser amigos y gozaban de esas canonjías.  
Hank González no fue el único que se sintió traicionado. 
Gustavo Díaz Ordaz, siendo presidente, le obsequiaba lujosas camisas hechas a la medida con las iniciales JSG 

tatuadas en los puños. 
Luis Echeverría fue generoso con el periodista en sus convenios de gobierno y lo apoyó con más recursos 
económicos cuando los barones de las empresas mexicanas organizaron un boicot publicitario en su contra. 
José López Portillo, su primo, operó con todo para que regresara a la dirección general de Excélsior. 
Y a todos ellos, sin excepción, Scherer les dio un trato final de periodista, no de amigo. 

Qué bueno que lo hizo, pues nos hubiéramos perdido reportajes de antología sobre la miseria de los hombres 
públicos de este país. 

El desencuentro que Scherer tuvo con Héctor Aguilar Camín es elocuente. 
Resulta que el intelectual orgánico del salinismo tuvo una columna periodística en Proceso. 
Su brillante prosa hizo lucir esas páginas a lo largo de un año. 
No obstante, Scherer no titubeó en publicar un reportaje que algunos de sus mejores reporteros armaron sobre 
los negocios que Aguilar Camín hizo con el poder. 
En cierta ocasión, ambos personajes se encontraron frente a frente en un escenario público. 
Scherer le tendió la mano al tiempo que Aguilar Camín se hizo para atrás y terminó por evadirlo. 

Entre los intelectuales mexicanos la amistad también ha sido desdeñada. 
El caso más célebre entre nosotros es el de Octavio Paz y Carlos Fuentes. 
Amigos de toda la vida, el poeta y el novelista vivieron la ruptura de su relación cuando Enrique Krauze publicó 
en la revista Vuelta un ensayo brutal en contra de Fuentes. 

Y lo hizo con el aval de Paz. 
El amigo. 

El hermano. 
El que prefirió, como Scherer en el periodismo, honrar la letra impresa por encima de la amistad. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6317 

 

(Pájaros en el Alambre) 
 
Ya la llaman ‘la tonta útil’. Es la diputada local del PAN, María Fernanda Huerta López, quien ayer subió a la 
tribuna a presentar un punto de acuerdo para llamar a comparecer al comisionado de la CAIP, Federico González 

Magaña, quien ha estado en el ojo del huracán.  
Lo malo es que la diputada no sabía ni lo que estaba leyendo, es más, a esta hora no lo ha comprendido, lo hizo 
en su calidad de presidenta de la Comisión de Transparencia y obedeciendo claramente a los opositores del 
Gobernador.  

No hay que dejar pasar que esta novata legisladora llegó a suplir a Juan Carlos Espina Von Roehrich, quien 
durante su paso por el Congreso del Estado se dedicó a cuestionar sin ton ni son a la administración estatal.  
Por fin los diputados del PRI que se declararon independientes ya se reunieron con el que era su coordinador, 

Ernesto Leyva Córdoba. Las cosas entre ellos al parecer ya se calmaron, es decir, ‘fumaron la pipa de la paz’ 
pero sin llegar a un acuerdo en concreto. Los independientes reiteraron su molestia por el actuar de su dirigente 
estatal, Pablo Fernández del Campo.  
La que enfureció ayer fue la diputada panista Josefina Buxadé Castelán, quien se apersonó a la sala de prensa 
del Congreso del Estado de Puebla para encarar a una reportera a quien le reclamó que en la cabeza de su nota 
informativa la haya calificado de ‘traidora’, pues no estuvo de acuerdo con modificar los porcentajes para ceder 

más candidaturas a las mujeres en la lucha por las regidurías. 
Y el diputado local Héctor Alonso Granados evidenció ayer durante la sesión del Congreso de Puebla, que en la 
página de ese poder no hay datos escolares de su compañero Gerardo Mejía Ramírez, pues a ciencia cierta no se 
sabe dónde estudió ni de dónde es. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6315 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
El Soapap será concesionado a un empresario regio 
Aunque mucho se ha dicho que una firma colombiana podría ser la que obtenga la concesión por 30 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6317
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6315
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años del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap), una fuente bien 
informada del organismo me recomienda que no pierda de vista a una empresa mexicana, regiomontana 
para mayores señas, cuyo propietario es un poderoso empresario de medios. 
De acuerdo con nuestro informante, la versión de que la colombiana Metroagua SA ESP será la ganadora de 
la licitación del Soapap  sólo es una cortina de humo, pues en realidad la favorita de las autoridades es una 

empresa mexicana estrechamente vinculada a Francisco A. González, presidente de Grupo Milenio y 
dueño de la cadena Multimedios, que opera cines y estaciones de radio y televisión en el norte del país. 
La convocatoria para la licitación del organismo, cuya privatización fue aprobada por el Congreso local en 
los primeros días de septiembre, se publicó en el Periódico Oficial del estado bajo la clave SOAPAP-LPIC-
001/2013. 

El fallo, según la referida convocatoria —que por cierto no aparece en el portal del gobierno del estado ni en 
Compranet—,se dará a conocer el 24 diciembre, es decir en la víspera de Navidad. 

*** 
¿Discriminación de género en el IFE? 
En el Instituto Federal Electoral parece imperar una discriminación de género, pero en contra de los 
hombres, ya que la Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional Electoral sólo va a contratar mujeres.  
Así ocurrió ya con la primera convocatoria pública para concursar plazas de alto nivel “exclusivas para 
mujeres”, y así sucederá con las dos que faltan, en los que se ofertarán todavía 60 plazas de diversa 
índole. 

La segunda convocatoria se publicará por ahí del 11 de noviembre, pero también será exclusiva para 
mujeres. 
*** 
En la preparatoria “Enrique Cabrera Barroso” de la BUAP,el director Benjamín Jaime Pérez Romero y 

su hermano Augusto Eleno siguen dando de qué hablar y de qué escribir con motivo del proceso 
electoral. 

Como si las denuncias de nepotismo en contra del director de esa unidad académica no fueran suficientes, 
ahora su hija Doris Pérez Godínez —de lentes y falda— se ha dejado ver en las instalaciones de la 
escuela apoyando la campaña de su tío. 

 
Sus críticos y opositores aseguran que la presencia de ella no es casual, pues si Augusto Eleno gana 
las elecciones de director el próximo 30 de octubre, seguramente su sobrina —que estudió en la Enrique 
Cabrera y es egresada de la facultad de Comunicación de la BUAP— buscará ser contratada como 
profesora. 

Otro personaje que también se ha involucrado en la campaña electoral a favor del físico Augusto Eleno 
Pérez, pese a que forma parte de la Comisión Electoral nombrada por el Consejo de Unidad, es el trabajador 
administrativo Leobardo Castañeda, quien en la imagen aparece de pantalón blanco y con la playera color 
vino que identifica a los simpatizantes del director de la prepa y su hermano. 

 
*** 
El próximo lunes estará en Puebla, para dictar una conferencia sobre la presencia y vigencia del barroco en 
las sociedades contemporáneas, el connotado sociólogo francés Michel Maffesoli, profesor de La Sorbona 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-21/cocinan-la-venta-del-soapap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30639-confidencial-licitacion-para-entregar-el-soapap
http://www.ife.org.mx/portal/site/ifev2/Menu_Principal/?vgnextoid=18ae3a8d5cef9310VgnVCM1000000c68000aRCRD
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/?p=3997
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte1.jpg
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte2.jpg
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y autor de decenas de libros, entre los que figuran Lógica de la dominación, La violencia totalitaria, El tiempo 
de las tribus, La política y su doble, Elogio de la razón sensible, De la orgía y La tajada del diablo, todos ellos 
traducidos al español. 
La conferencia de Maffesoli será a las 11 horas y tendrá como escenario la Biblioteca Palafoxiana. 
El sociólogo francés, que se encuentra de visita en México para participar en el seminario “Cultura, educación 

y comunicación en el siglo XXI”, en el marco del 70 aniversario de la Universidad Iberoamericana, fue invitado 
a Puebla por el director del Colegio de Puebla, Miguel Ángel Pérez Maldonado, y el secretario general 
de Gobierno del estado, Luis Maldonado Venegas. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Si son bien ratas 

Que Rafael Moreno Valle haya conseguido una donación de 650 mil del Banco Mundial para 
fomentar la rendición de cuentas  y la eficiencia en rubros como el de salud, no es noticia. El 
gobernador está acostumbrado a ese roce social y financiero y a presentar proyectos a organismos 
internacionales, de tal manera que convence a sus ejecutivos de las bondades de sus ideas. 
La verdad es que ese dinero, dicho sea de paso, servirá para maldita cosa. La rendición de cuentas es un tema 
que a la población no interesa y sólo de botín político de unos cuantos. Eso de la transparencia, la rendición de 
cuentas y otras jaladas parecidas, son una verdadera tomada de pelo. 

Los ejemplos de que la rendición de cuentas es una burla a la sociedad mexicana, la representan los políticos. 
Más aun, los ex gobernadores, a quienes les encuentran una serie de irregularidades, transas, trapacerías, 

triquiñuelas y robos a lo descarado. 
Los gobernadores, cuando no logran hacer pactos de impunidad, son exhibidos, perseguidos, encarcelados, 
multados e inhabilitados por sus sucesores. Pablo Salazar Mendiguchia de Chiapas, terminó en la cárcel, 
aunque ya salió. 
Marcelo de los Santos de San Luis Potosí ha sido multado con 12 mil millones de pesos por irregularidades (o 

sea raterías) encontradas durante su gestión. Es decir, que de alguna manera encontraron algo que no está 
bien. 
Otro exgobernador, éste de Tabasco, Andrés Granier, está detenido y encarcelado (por supuesto), porque su 
sucesor le encontró una serie de raterías que han sido exhibidas al público en general, como una gran función 
de cine. 
Qué decir del exgobernador de Aguascalientes Luis Armando Reynoso Femat cuyo hijo Luis Armando es 

perseguido por la Procuraduría General de la República por una investigación de enriquecimiento ilícito. Desde 
luego que el exmandatario está señalado de irregularidades en el manejo del dinero público. 

Pero historias como éstas no son raras en el actuar de los políticos y menos de los políticos mexicanos. La 
diferencia entre unos y otros, son los pactos de impunidad que logran sellar con sus sucesores. En Puebla todos 
sabemos quién es aquel que se robó todo lo pudo; sabemos que es multimillonario y sabemos que goza de 
impunidad. 
Ni lo persiguen, ni lo investigan, ni le quitan el dinero que, literal, se robó. Y ahí anda, por paseando por la 

ciudad, atendiendo sus negocios, sus medios de comunicación, su notaría pública y a los amores de su vida: 
Jesica, Mariana y Mía. 
El Verdugo 
Fue la Maestra la que intervino para sellar el pacto de impunidad que le permite a Marín andar libre, feliz y 
contento. Ahora, es la Maestra la que está en la cárcel. El Verdugo dice: que cosas tiene la vida Mariana. 
Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-24/si-son-bien-ratas 

 
(Raymundo García) 

 
Puebla en el atraso político-electoral 
En Puebla desde el siglo XIX se construyó un ejercicio centralizado y autoritario del poder, y este ha 
sido modificado muy poco al inicio del siglo XXI. La legislación electoral y la contención en el 
alcance de sus reformas, ha sido la mejor política pública para el control por parte de la elite 
política. No fue casual, que la Constitución poblana de 1917, con sentido diferente a la federal del 

mismo año, estableciera que en caso de urgencia o necesario, las facultades del Poder Legislativo 
serían suspendidas y quedarían en manos del Ejecutivo; pero en materia electoral repasemos el 
atraso poblano frente al marco federal. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-24/si-son-bien-ratas
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1.- En 1933, la elección de diputados por periodos de dos años, se adecua a periodos de tres años, acorde con 
la reforma de 1928 de subir el mandado del presidente de la república de cuatro a seis años. En Puebla, esta 
adecuación para diputados y ayuntamientos se lleva a cabo hasta el año 1944. 
2.- En 1963 se legisla un sistema de representación mixto con dominante mayoritario sui géneris a través de 
diputados de partido. En Puebla sería hasta agosto de 1977, que se formalizarían a los diputados de partido, 

década y media después. 
3.- En 1977 con la reforma política del lopezportillismo, la representación política fue sistematizada en una 
relación de 75% para el PRI frente al 25% para la oposición. Mientras que en Puebla se estableció un relación 
de fuerzas políticas anti PRI, sojuzgada de 80% sobre un empobrecido  y manipulado 20%. Ah, y con una 
represión legal mayor sobre los ayuntamientos, muy a pesar de la reforma municipalista de 1983. 

4.- Los derechos políticos de las mujeres. En este rubro en el cual Puebla fue pionera por el reconocimiento de 
derechos políticos femeninos desde 1936. Derecho en el cual el PRI ha sido el principal impulsar y el PAN el 

principal frenador, finalmente la práctica legislativa retardataria se impuso, mientras a nivel federal en 1996 se 
estableció una relación de cuotas de 30% a 70%; en Puebla se incorporó hasta el año 2000 una relación de 
cuota de género de 25% frente al 75%, y por iniciativa de reforma electoral del gobernador Moreno Valle en 
2011, publicada el 20 de febrero del 2012 se subió la cuota del 25% al 30% cómo piso, no como techo. 
Reforma que se fractura en los ayuntamientos por la forma en la cual se inscriben a las candidatas a regidoras 
y a sindicas, pero sobre todo porque  al concederse derecho de voto al titular de la sindicatura, finalmente se 
termina produciendo una inequidad en contra de la participación y representación política de las mujeres 

poblanas. 
5.-  Finalmente Puebla hace una paridad de género muy, pero muy limitada. Así como sucedió con la propuesta 
del presidente de la república que se interesó en pasar de la cuota a la paridad de género, solamente en el 
poder legislativo, y no interesarse por los otros poderes públicos ni organismos de Estado, resultando su 

iniciativa de reforma un pequeño avance, pero al fin avance político para las mujeres mexicanas. En Puebla, se 
hizo caso omiso a la recomendación del ejecutivo federal. La iniciativa de reforma electoral en materia de 

género solamente se interesó en la paridad para candidaturas en el poder legislativo. Y se dejaron las cosas 
como están en los ayuntamientos. Curiosamente los partidos políticos poblanos –por cierto desarticulados- 
mostraron su misoginia evitando la construcción de la paridad de género como parte de una nueva cultura 
política democrática en Puebla. Dejando entre-mirar que sus dirigentes seguramente se pastarán por los 
procesos de elección interna para detener el mezquino avance reformista, que ha tenido más estertores, que 
futuros resultados políticos para las mujeres.   
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-24/puebla-en-el-atraso-politico-electoral 

 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Adiós, Pablito, Adiós 
Cuentan que el CEN del PRI habría tomado ya la decisión de adelantar la salida –el cese, la renuncia, el 
despido- de Pablo Fernández del Campo como delegado presidente, pues al paso que va, terminará 

por desaparecer lo que queda del partido en el estado. 
Dueño indiscutible del título del peor dirigente que los priístas poblanos han tenido en toda la historia, el 
futuro diputado plurinominal ha caído, por fin, de la gracia de la secretaria general, la yucateca Ivonne 
Ortega, quien finalmente se hartó de los errores, la falta de experiencia y la torpeza de quien llegó por la 
puerta de atrás y por la puerta de atrás saldrá del partido, que dejará más dividido, saqueado y debilitado 
que como lo encontró. 
Pablo traicionó hasta a sus amigos, se rodeó de verdaderos inútiles, demostró no estar preparado para 

conducir un partido –y menos desde la oposición-, se ofuscó por la soberbia, se negó a romper con su pasado –

y presente- marinista, se dejó mangonear por gente nefasta como Fernando Moreno Peña y Juan Carlos 
Lastiri, y a la postre, acabó pidiendo esquina, como un boxeador vapuleado a punto del nocaut. 
La gota que derramó el vaso fue la fractura en el grupo parlamentario del PRI, causada en parte por él, y su 
mala, pésima gestión del problema. 
Lo peor es que en el CEN quedó claro que, como las esposas engañadas, Fernández del Campo fue el último 

en enterarse de la deserción de Zenorina González, Elvia Suárez, Ramón Felipe Sánchez, y Juan Manuel 
Jiménez, pese a que todo –y todo es todo- el círculo rojo lo sabía desde por lo menos una semana antes. 
No sólo no hizo nada por evitar la enésima crisis de su periodo como delegado presidente, que lo exhibió 
desinformado y falto de reflejos, sino que todavía se atrevió a hacer más grande el ridículo al anunciar 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-24/puebla-en-el-atraso-politico-electoral
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la expulsión de los legisladores “traidores” para unas horas después recular y señalar que siempre no. 
Uno de los grandes perdedores, si no es que el más grande, del pasado proceso electoral local, por más que 
siga responsabilizando a Javier López Zavala, Enrique Doger y otros “próceres” del PRI de su 
incompetencia, hoy el “dirigente” es un verdadero fantasma, que deambula como en Día de Muertos por los 
pasillos del partido, provocando miradas de lastima entre sus compañeros y colaboradores, quienes no 

saben si darle los buenos días o el pésame o cobrarle los salarios caídos que, por cierto, sigue arrastrando 
desde hace varios meses. 
En conclusión: Pablito nunca pudo convertirse en Pablo y ahora deberá dejar el cargo que le llegó 
demasiado pronto y contra la voluntad de la militancia. 
Aunque se saque fotos con César Camacho, realice “giras de agradecimiento”, encabece ruedas de prensa y 

se autonombre invitado “especial” a eventos nacionales del PRI, lo cierto es que sus días están contados y no 
hay marcha atrás. 

¡Cómo dejará el partido que hasta un personaje como Jorge Morales Alducin, repudiado hasta por su familia, 
que lo considera un “loco” y de los de atar, se cree con los méritos suficientes para ocupar su 
lugar! 
El lugar de quien, sin embargo, se aseguró de amarrar una curul plurinominal que le permitirá gozar de una 
beca de 4 años y 8 meses en el Congreso del estado y enfrentar la congeladora política. 
El cambio en el PRI no será de la noche a la mañana; el CEN no quiere cometer el mismo error que 
cometieron con Fernández del Campo, quien llegó por la vía fast track, sin consenso ni legitimidad. 

Ivonne Ortega quiere reposar la decisión y de hecho, ya tiene un claro favorito, que ha venido arropando y 
preparando para no equivocarse de nuevo. 
Y es que todo parece indicar, eso sí, que en el DF ya entendieron que no es con Pablito como van a sacar al 
buey de la barranca y que el PRI simple y sencillamente no puede seguir como está en Puebla, y que urge 

un cambio. Pues lo que hoy hay no garantiza sino derrota, ridículo, división y retroceso. 
Los 4 jinetes del apocalipsis tricolor de cara a los retos que vienen: 2016 y 2018. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Las aspirantes del PRI 
De manera callada tres mujeres se sumarán en los siguientes días a la lista de los aspirantes a la dirigencia 
estatal del PRI: Silvia Elena del Valle, actual secretaría General del Comité Estatal, Claudia Hernández, 
dirigente municipal de Puebla, y Sandra Montalvo, regidora en el Ayuntamiento de Puebla.  
Las tres mujeres han expresado en corto su interés por asumir la maltratada dirigencia del PRI en la entidad y 

su discurso estará orientado en la necesidad de revivir el partido, cero complacencia con el gobernador, Rafael 
Moreno Valle, y mantener la equidad de género dentro del tricolor.  

Las tres nuevas aspirantes a la dirigencia estatal se suman al ex rector y ex candidato a la Presidencia 
Municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, y a Jorge Morales Alducin.  
Lo interesante de las tres nuevas aspirantes es ubicar el origen de sus verdaderas inquietudes para ocupar el 
cargo que ostenta el diputado electo, Pablo Fernández del Campo.  
A las tres las mueve el verdadero objetivo de ser tomadas en cuenta como candidatas a diputadas federales 

para el proceso electoral del 2015, debido a que el PRI debe respetar la cuota de género. 
Y, además, de que representan un grupo o corriente política como es el caso de Silvia Elena del Valle que 
obedece a los intereses del diputado local y actual dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo.  
A primera vista luce como un proyecto complicado de concretarse porque el desgaste que trae Pablo Fernández 
con todos los grupos del PRI le restan posibilidades a Silvia Elena del Valle.  
Sandra Montalvo llega como la carta fuerte del diputado federal y otra vez aspirante a la gubernatura, Enrique 
Doger Guerrero. Aunque viene de una derrota eso ya no parece impedimento para dirigir al PRI como ocurre 

con Enrique Agüera que se mantiene como una de las principales cartas para ocupar esa posición.  
En tanto que Claudia Hernández llega como propuesta de Enrique Agüera para asegurar el control de la 

dirigencia estatal y hasta para pagar la nómina del instituto y evitar que siga en penumbras.  
Y finalmente Jorge Morales Alducin está en la jugada como la propuesta de Melquiades Morales Flores para 
recuperar el partido.  
¿Quiénes serán las propuestas de Pepe Chedraui y Javier López Zavala?  

Aún no se sabe. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45677:las-aspirantes-del-
pri&Itemid=137 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45677:las-aspirantes-del-pri&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45677:las-aspirantes-del-pri&Itemid=137
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(Trascendió Puebla) 

 
Que en un comunicado oficial dirigido a la comunidad universitaria, funcionarios, vicerrectores, directores de 
unidad y jefes de departamento de la BUAP se establece que “toda comunicación” relacionada directa o 
indirectamente con la Universidad “deberán ser revisada y en su caso publicada, por la Dirección” de 
Comunicación Institucional. 
Ese silencio prolongado respecto a la política de comunicación social terminó por develarse el pasado 8 de 

octubre con el oficio firmado por el secretario general René Valdiviezo Sandoval donde establece que ningún 

universitario podrá opinar por la libre ante los medios de comunicación. Se toma nota. 
Que el titular de la Auditoría Superior del Estado de Puebla, David Villanueva Lomelí, presentará el “Informe de 
Resultados, Fiscalización y Rendición de Cuentas 2013” el próximo 6 de Noviembre en la sede la ASE. 
Este evento se realiza en el marco de las acciones para el fortalecimiento de la rendición de cuentas y contará 
con la presencia de los representantes de los tres poderes del Estado. 
Que en el Hospital Universitario de Puebla alguien debería intervenir porque al amparo del desconocimiento de 

Rosendo Briones Rojas, director del nosocomio, personal médico hace de las suyas cobrando fuera de ventanilla 
diversos estudios de laboratorio que no llegan a la caja registradora. 
En complicidad de enfermeras, técnicos y médicos tratantes llaman a los pacientes de entre las filas de espera 
para realizarse el estudio, les toman sus datos y les dan fecha de entrega de resultados, pero le informan al 
paciente el precio que deberá pagar, pero le ofrecen un “descuento” como “ayuda” del 10%, pero les piden 
hacer el pago con ellos y no en ventanilla. 

Que como parte de la develación del monumento erigido al “Policía que queremos” ordenado por el gobierno 

del presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez, a la hora de entonar el “Himno a la Policía Municipal”, 
de no ser por el playback, éste no se hubiera entonado. 
Que deudos de la víctima donde está involucrado un agente ministerial confía en la probidad del procurador 
General de Justicia Víctor Carrancá porque de sus subalternos no se puede confiar debió al vergonzante 
cochinero que hicieron en la escena del crimen, que por oficio debería investigar por el inmoral comportamiento 
de sus agentes ministeriales y el MP. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195019 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Golpe técnico de Madero 
La bandera maderista de “sufragio efectivo no reelección” es una herencia de Francisco I. Madero que se pasó 
por el arco del triunfo su descendiente Gustavo Madero Muñoz. 

Madero es presidente del CEN del PAN y en con el anuncio de su permanencia en el cargo con carácter 
indefinido, asesta un golpe de estado de facto para perpetuarse en el poder. 
Ante el retorno de Josefina Vázquez Mota respaldada por los neopanistas, ese grupo empresarial alentado por 
Carlos Salinas para apoderarse de Acción Nacional a principio de la década de los noventa, prefirió dar un golpe 

técnico al proceso sucesorio. 
Gustavo Madero arguye un impedimento legal para emitir la convocatoria a la elección libre, universal y directa 
de los militantes aprobada en la asamblea nacional extraordinaria de reforma de estatutos. 
El presidente del CEN le encontró el recoveco legal para frenar –sino es que para poner fin- a las aspiraciones 
de la ex candidata presidencial que había precipitado su retorno con el anuncio de pelearle la dirigencia a 
Gustavo Madero. 

Vázquez Mota se anunció mucho en el nuevo rumbo en la política panista que no solo retiraría a ese partido de 
la mesa del Pacto por México, sino emprenderla contra las reformas de Estado del gobierno de Enrique Peña 
Nieto. 

Con el golpe técnico al proceso sucesorio, Madero enfría el activismo de Vázquez Mota y reagrupa fuerzas para 
hacer frente a los calderonistas con Ernesto Cordero Arroyo. 
El dirigente nacional encontró en una procedimiento legal para declarase presidente por tiempo indefinido en la 
medida que los cambios al estatuto deber ser aprobado por la autoridad electoral correspondiente para que 

tengan legalidad la elección del dirigente con el nuevo procedimiento, amén de un par de juicios promovidos 
contra la reforma. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195018 

 

 

http://impreso.milenio.com/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195019
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195018
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Cuautlancingo, el cochinero de Filomeno 

Mucho tendrá que explicar el presidente municipal de Cuautlancingo,Filomeno Sarmiento Torres, sobre el 
presunto manejo irregular de recursos detectado en su administración por la Auditoría Superior del Estado 
(ASE) y el Congreso del Estado, vía la Comisión Inspectora. 
El angelito no ha podido comprobar, ni más, ni menos, la cantidad de 84 millones, 469 mil 523 pesos, 

correspondientes al periodo del 15 de febrero al 31 de diciembre de 2011. 
Además, existe un tanto igual o mayor correspondiente al ejercicio de 2012, el cual ya se está analizando al 

seno de la ASE por los diputados y el titular de la dependencia, David Villanueva Lomelí. 
La gravedad del asunto es tal que parecen haber catalogado el tema como muy delicado, aún más, que del edil 
con licencia de Teziutlán, Carlos Peredo Grau. 
Y es que, hay que decirlo, Cuautlancingo es un verdadero asco. 
El municipio da tristeza, es uno de los más inseguros de Puebla, sus calles dan vergüenza y están 
intransitables, las inundaciones han provocado todo tipo de problemas a sus habitantes y Filomeno Sarmiento 
está resignado a dejar en el olvido al municipio que le ha dado todo, dinero, poder y posición social. 

Los caprichos y excesos de Filomeno han sobrepasado lo inimaginable. 
La euforia, por ejemplo, por tener un parque, como el lineal, que se ubica en el municipio de Puebla, le ganó al 
grado que no escatimó ni tiempo, ni recursos para echar a andar un proyecto que se quedará inconcluso. 
Ya hemos abordado el tema en otras ocasiones, pero vale la pena recordarlo. 
Según las estimaciones oficiales el ecoparque denominado “El Ameyal”, ubicado entre las calles Aldama y la 

Prolongación de Uranga, tuvo un costo de alrededor de 60 millones de pesos y se encuentra terminado a 
medias. 

Y aunque el parque es una obra, sin duda, muy ambiciosa que podría dejar bien parado al edil de aquella 
comunidad, la realidad es otra. 
El lugar donde quedó asentado “El Ameyal” era una barranca que estaba convertida en basurero y en un 
muladar. Las calles aledañas eran intransitables porque aquel que se atrevía a intentar cruzarlas quedaba 
atascado, inmovilizado y a la buena de Dios. 
Entre las cosas buenas del parque está la pavimentación de las dos calles entre las que se encuentra, tiene una 

pista de trote y de bicicleta, un lago natural, zona de juegos para los niños, bancas, mesas y sombrillas para 
comer, un espacio de plantas naturales y hasta una explanada para eventos diversos, muy amplia. 
El área, por supuesto, sirve a los habitantes de Cuautlancingo para hacer deporte y para la recreación familiar. 
Sin embargo, “El Ameyal” también tiene su lado negativo, su parte negra. 
De entrada, el parque aún no está terminado en su totalidad, las dos pistas están sucias, no existe la garantía 

de que los corredores o usuarios, en general, no sufran una lesión por lo escabroso del camino en algunas 
partes. 

La zona de plantas y árboles frutales está en total abandono, lo mismo que los juegos infantiles. 
La primera ya sufrió hasta el robo de una de las placas que explican el tipo de flora que se ubica en “El 
Ameyal”. Los patos y/o gansos están encerrrados en los corrales, sin comer, y la zona de niños siempre está 
inundada y parece no haber remedio para limpiar el lugar. 
Y lo peor, ni el director de “El Ameyal”, Miguel Ayala Rivera, ni los guardias, ni nadie del ayuntamiento de 
Cuautlancingo se han preocupado por resolver los problemas para la mejora del parque ecológico. 
Ni porque existe una oficina del gobierno de Filomeno Sarmiento en “El Ameyal” las cosas mejoran. 

El colmo es que la inseguridad en Cuautlancingo se ha incrementado en las últimas semanas, por lo que los 
deportistas y habitantes del lugar no quieren ni salir a visitar el parque por el temor a sufrir algún asalto. 
Todo esto, aunado a las graves inundaciones que sigue sufriendo Cuautlancingo por la intensa temporada de 
lluvias que azota a Puebla, ha puesto a la actual administración en el ojo del huracán. 
Y lo peor de todo, se dice que “El Ameyal” apenas costó la mitad de lo que cacareó Filomeno Sarmiento y que, 

además, sirvió para justificar todo el cochinero administrativo en que se encuentran las finanzas de 

Cuautlancingo. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2719&-Posdata-Cc%20cEI%20ioiiuo,-yI-ooohiiyuo-
ey-FiIoIyio 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2719&-Posdata-Cc%20cEI%20ioiiuo,-yI-ooohiiyuo-ey-FiIoIyio
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2719&-Posdata-Cc%20cEI%20ioiiuo,-yI-ooohiiyuo-ey-FiIoIyio
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Ponen en peligro de muerte a 140 seropositivos en el ISSSTE 
Una grave situación ocurre desde hace seis meses en el Hospital Regional del ISSSTE en la ciudad de Puebla, 
en donde se ha puesto en peligro de muerte a 140 pacientes que son portadores del Virus de 
Inmunodeficiencia Adquirida (VIH) o que ya desarrollaron el sida, pues persiste un grave desabasto de 

medicamentos retrovirales para estas personas, se les cambia arbitrariamente de terapias o están incompletas; 
o lo más grave, se les suministra un solo fármaco, no por ser el que necesitan, sino porque es el único en 
existencia. 
Lo más delicado no es la falta de fármacos, sino que el personal médico, haciendo a un lado la ética y sus 
conocimientos de la situación de riesgo en que se pone a los pacientes se muestran indolentes y en ocasiones 

son violentos con los enfermos, a quienes no les ofrecen ninguna alternativa de solución. 
Las autoridades del ISSSTE están enteradas y tampoco hacen algo al respecto. Simplemente en esa institución 

todos hacen oídos sordos y nadie parece entender el peligro en que tienen a 140 derechohabientes. 
Todo lo anterior se narra en una queja que los afectados presentaron el pasado 21 de octubre ante la Comisión 
de Derechos Humanos del Estado de Puebla, en donde expresan sus esperanza de que alguien se interese en 
sus problemas. Aunque al final es triste decirlo, pero los quejosos fueron al lugar equivocado, ya que 
el Ombudsman de Puebla, Adolfo López Badillo, desarrolla un trabajo intrascendente y enfocado a no causar 
molestias a ninguna autoridad. 
Un paciente con VIH o que ya tiene sida, necesita que le administren diariamente y de manera constante una 

amplia variedad de fármacos retrovirales. Si no se hace, quienes solamente son portadores del virus acaban 
desarrollando el Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida, mientras que quienes están diagnosticados con 
sida, reproducen una fuerte resistencia contra los tratamientos. 
Sabiéndose de los riesgos antes mencionados, en el área de Epidemiología del Hospital Regional del ISSSTE 

nadie, ni los médicos ni los directivos del nosocomio, se acongojan que desde hace seis meses inició una crisis 
de escasez permanente de fármacos. 

El infectológo Hersain Lucas es uno de los responsables de la Clínica de VIH del ISSSTE y cuando le reclaman la 
falta de medicinas, solamente se encoje de hombros y no dice nada. Cuando ha tenido el interés de expresarse 
–según se narra en la queja– sus palabras se reducen a decir: “Hay que mentarla la madre a la directora” del 
hospital. Y no hace nada para remediar la falta de insumos. 
Más desesperante resulta la actuación de otra médico, de nombre Pilar, quien no solamente no se angustia por 
la falta de fármacos, sino ha trascendido que no sabe interpretar las cargas virales que debe de recibir cada 
paciente o desconoce los genotipos. En la queja se menciona que los pacientes se han percatado de esta 

condición y aunque la han reportado a los directivos del hospital, nadie corrige a la galeno. 
Cuando se afirma que se está poniendo en peligro de muerte a varios de estos pacientes no es una aseveración 
exagerada, ya que hay enfermos que son de la tercera edad o su condición de salud los lleva a ya estar en 
tratamientos de rescate, por lo que si estos fallan, es muy probable que mueran mucho antes de que si 

hubieran contado con tratamientos adecuados. 
Nadie se explica a qué se debe esta crisis. Ya que antes de desatarse esta cadena de problemas, la Clínica de 
VIH había sido dirigida por la doctora Magdalena Vázquez Sandoval, quien destacó por su ética, su compromiso 

con los pacientes y que cuando estaba al frente no faltaban ni fármacos ni había fallas en la aplicación de 
terapias. 
Además, la falta de medicamentos se debe a que alguien no hace las solicitudes a tiempo a los proveedores. 
Dicho de otra manera, todo el problema se reduce a la falta de negligencia de los directivos del ISSSTE. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/25/ponen-en-peligro-de-muerte-a-140-seropositivos-en-el-
issste/ 

 
(Editorial) 
 

TERRORISMO LABORAL 
Ayer se confirmó que 13 de los 15 aspirantes a suceder al secretario general del Sindicato de Trabajadores al 

Servicio de los Poderes del Estado de Puebla y Organismos Descentralizados (STSPEPOD), Héctor Posadas 
Manzano, fueron rescindidos por el gobierno estatal con el pretexto de que no hay presupuesto para 
mantenerlos en la nómina oficial. 
Fuentes de la organización gremial dieron a conocer ayer a esta casa editorial que el actual líder les habría 

ofrecido la reinstalación a los despedidos, a cambio de que desistieran en sus intenciones de contender por la 
dirigencia del sindicato. 
El grado de autoritarismo y espíritu antidemocrático que distingue a este gobierno está llegando a niveles 
intolerables y una muestra clara es lo que sucede en el sindicato de burócratas, donde es innegable la 
intervención del Poder Ejecutivo aplicando medidas de terrorismo laboral con el fin de garantizarse la elección 
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de un nuevo líder sindical dócil, a modo, que en los hechos permita la desaparición de la organización. 
Será muy difícil que los trabajadores puedan defenderse de estos actos de abuso y prepotencia, sobre todo si 
se considera que en los dos primeros años de la administración que encabeza el panista Rafael Moreno Valle 
Rosas se echó a la calle sin ningún tipo de justificación a 4 mil empleados del servicio público, según las cifras 
oficiales, aunque los cálculos más severos hablan de 8 mil despidos. 

Es en este terreno donde el gobernador funge como patrón, donde su verdadera cara con el respeto de los 
derechos se está mostrando. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/25/terrorismo-laboral/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Las niñas campeonas 

+ Y el nefasto funcionario “deportivo” 
+ La incongruencia de los políticos  
Desde que inició su gestión, más de uno ha calificado de poco eficiente, entre otras cosas, a Manuel 
Youshimatz Director del Instituto Poblano del Deporte pues más que impulsar, se ha dedicado a poner trabas a 
los deportistas poblanos, sobre todo aquellos que no cuentan con grandes patrocinios ni respaldos 
institucionales. 
Las niñas basquetbolistas que obtuvieron el campeonato en el encuentro mundial celebrado en Argentina hace 

una semana, apenas si lograron el apoyo del municipio para comprarles dos boletos de avión de los 16 que 
necesitaban , sin embargo son estos triunfos los que se disfrutan y se gozan más. 

El gobernador del Estado ayer les entregó un pequeño estímulo económico de 6 mil pesos al equipo de Las 
Bayonetas y a su entrenador y auxiliar técnico y el titular del Inpode no sabía dónde meter la cabeza al 
recordar que les negó el apoyo a este equipo de niñas que este día serán recibidas por el Presidente Enrique 
Peña, junto con el equipo de los niños triquis, que descalzos, también fueron campeones en esta justa 
deportiva. 

Las niñas tuvieron que ganar 60 partidos para lograr la victoria, esa que hoy llena de vergüenza a alguien que 
bien debería saber de lo necesario que resultan los apoyos gubernamentales, pues también fue deportista. Qué 
vergüenza, ni hablar. 
El debate que más bien protagonismo que han iniciado Andrés Manuel López Obrador y los panistas en varias 
voces, contra la reforma fiscal, volvió a generar polémica en el twitter, donde el periodista de la revista 
Proceso, Alvaro Delgado, se encargó de refrescarle la memoria a algunos de ellos como Ernesto Cordero y 

Javier Lozano: 
¿Qué @ErnestoCordero y @JLozanoA no eran miembros del gabinete de @FelipeCalderon cuando, en 2009, se 

aprobaron aumentos de impuestos? 
¿Qué en 2009 no había una crisis que generó más de 10 millones de pobres y se aumentaron impuestos a 
propuesta de @FelipeCalderon? 
CONFETI…que será en marzo y no en diciembre cuando Gustavo Madero deje la dirigencia nacional del 
PAN…resulta que la reforma a los estatutos del PAN de la que ya habalamos ampliamente, se podría publicar en 

el Diario Oficial de la Federación hasta esa fecha…eso sin duda que es un punto a favor del alcalde Eduardo 
Rivera pues para ese tiempo, ya habrá dejado la presidencia municipal y entones sí podrá dedicarse a la 
Secretaría General del PAN al lado de Josefina Vázquez Mota, claro si es que logra ganar. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5923 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
A las 11.00 horas de esta mañana el Senador de la República MANUEL BARTLETT DÍAZ, reunido con un 
numerosos grupos de periodistas a los que se ha invitado por medio de su vocera en Puebla, LETICIA GARCÍA 

POLO, hará del conocimiento de los comunicadores sobre la apelación que ejercerá de acuerdo con lo que lo 

faculta la ley, para defenderse de la sentencia en primera instancia que por daño moral en perjuicio del 
también legislador de la llamada cámara alta, JAVIER LOZANO ALARCÓN, le dictó la jueza décima de lo civil, 
SANDRA LUCIA PEREA ITURRIAGA.  
El coordinador de la bancada del Partido del Trabajo en la Cámara de Senadores, cuya separación del PRI data 
apenas del 2012, en su calidad de legislador por el estado de Puebla, ha convocado a los reporteros poblanos 
para informar de su apelación al fallo del que fue sentenciado por el delito de daño moral, ante el Tribunal 
Superior del Justicia del Estado, que en caso de ser adverso y beneficie otra vez LOZANO ALARCÓN, irá a la 

instancia definitiva que es la Suprema Corte de Justicia de la Nación, donde las cosas podrían revertirse a su 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/25/terrorismo-laboral/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5923
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favor. 
El también ex gobernador de Puebla (1993-1999), considera que la sentencia contiene fallas e irrgularidades y 
que se desconocen las condiciones en que ahora la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha fortalecido la 
Libertad de Expresión en México. En el caso de tratarse de los servidores públicos o figuras públicas, es 
importante para la opinión pública y los ciudadanos que no haya limitaciones en lo que señala uno del otro. 

BARTLETT DÍAZ, sostiene su dicho y LOZANO ALARCÓN, sigue presumiendo del fallo a la rosa de todos los 
vientos del proceso 635/2012.  
LAS PERSPECTIVAS ECONÓMICAS MEXICO-RUSIA  
Sobre la importancia de las relaciones y los programas y convenios que pudieran generarse entre Rusia y 
nuestro país, el Consejero Económico de la Embajada de la Federación de Rusia en México, doctor SHKOLYAR 

NICOLAI ANDREYEVISH, sustentó la conferencia “Perspectivas de las Relaciones Económicas México-Rusia”, a 
partir de las 18.00 horas, ante un lleno completo en la sala auditorio de la Casa de Cultura México Rusia que 

dirige la Maestra Carolina Gaspar Ramírez, ubicada en la calle 5 Sur 4932 del fraccionamiento residencial 
Boulevares, de esta capital. 
Por la hora en que se dio la participación del diplomático ruso y la obligada hora de cierre de este espacio, ya 
comentaré el lunes algo del importante contenido. Baste decir que el distinguido visitante es Doctor en Ciencias 
Económicas; Catedrático de Economía Internacional en la Universidad Rusa de la Amistad de los Pueblos 
(Moscú); por màs de 20 años trabajó como catedrátoicop en distintas universidades en Rusia; ha sustentado 
numerosas conmferencia de corte internacional; ha publicado 5 libros, textos académicos y cerca de 100 

artículos especializados en economía internacional. Como Consejero Económico de la Embajada se dedica a la 
promoción del comercio e inversiones bilaterales.  
EN DEFENSA DE LA SOBERANÍA: TENORIO ADAME 
En esta segunda parte de la entrega que hizo a este espacio el historiador y cronista parlamentario ANTONIO 

TENORIO ADAME, continúa manifestando que “la omisión legislativa debe superarse por medio de que un 
Tribunal electoral la reconozca y otorgue al Instituto “capacidad reglamentaria autónoma” que le permita 

superar los obstáculos que le agobian, se trata de romper los “cercos de control” del autoritarismo burocrático. 
“La iniciativa “ambivalente PRD PAN PRI” op es incongruente por que los propios partidos no quieren que se 
legisle sobre la materia, como sucede con las candidaturas independientes, cuya aprobación modificó el artículo 
35 de la Constitución pero falta aún el inciso e de la fracción IV del 116 que otorga a los partidos “el derecho 
exclusivo para solicitar el registro de candidato”, salvo a los candidatos de “usos y costumbres. A partir de la 
formación federal asumida en el país en el proceso que arranca con las diputaciones provinciales y la 
proclamación de soberanía del Cabildo de la Ciudad de México en 1808 donde insiste que la nación está 

representada en los ayuntamientos como lo decía el derecho español del medievo” 
“En la legislación vigente, el artículo 116 de la Constitución federal establece que la organización de los poderes 
estatales es competencia de la Constitución de cada estado, el régimen interior está previsto en la Constitución 
de cada uno de ellos. El constituyente federal deja al estado por definir todo ese régimen interior, y desde 1824 

como parte integrante de ese régimen interior están las elecciones, ¿por qué? Porque definir el sistema federal 
o la soberanía de los estados, es obligada la referencia a la soberanía, las facultades propias con su resolución 
propia: Un estado es soberano cuando decide o elige a sus propias autoridades, la soberanía de un estado es 

que él tiene sus propias autoridades”. 
Después de que esas autoridades desarrollan facultades propias, no le corresponden a ningún otro poder ni a 
ningún otro ámbito de gobierno ejercer o atribuirse esas facultades legislativas Y por último, de que esas 
facultades esas decisiones las resuelve cada una de las autoridades estatales, por lo tanto no están sometidas 
a la resolución de autoridades que no son del estado” 
LA SOBERANIA DE ESTADOS Y LAS ELECCIONES 

El ejercicio electoral es una práctica estrechamente vinculada a la soberanía. Para superar la condición de 
sometimiento bajo el autoritarismo de la Corona española, el país comenzó a experimentar la elección de sus 
representantes, como ocurrió con las Diputaciones provinciales instauradas por la Constitución de Cádiz. Ahí se 
originaron los gobiernos locales que revirtieron el modelo virreinal cuando la población nombró sus vocales o 
diputados dentro de su propia comunidad. Ese fue el germen del poder legislativo. Fue en el Primer Congreso 

Federal que se definió lo que es soberanía de los estados y sistema federal. En la sesión del 19 de diciembre de 
1823 se explicó que México estaría integrado por el gobierno Federal, el gobierno general que es soberano, 

pero también con otros gobiernos los cuales también serían soberanos: los gobiernos de los estados. Y que 
ambos ámbitos, el federal o nacional, y el estatal, son autónomos e independientes. 
Juan de Dios Cañedo, definió que la soberanía de los estados se refiere al control pleno que estos estados 
tienen para resolver y decidir los asuntos de su competencia; eso es soberanía. Luego el 22 de junio de 1824, 
junto con Juan Bautista Morales, consideraron que “la materia electoral miraba a la administración interior de 
los estados en tanto a la Federación no le importaba”. Éste es el punto de partida. No es el concepto antiguo de 
soberanía de ser un ente omnipotente que no existe ningún otro poder sobre él, sino que la soberanía para los 
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estados desde 1824 se definió como el poder de decidir todo lo concerniente al régimen interior de cada estado 
y elegir a sus propias autoridades. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5922 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 

Sin duda, los priistas siguen “resentidos” por la separación de cinco diputados de su bancada. Bueno quizás 
habría que ser más precisos, y decir que Edgar Salomón Escorza es quien ha resultado más afectado. 

Ayer él mismo se exhibió durante la sesión ordinaria. Justamente en la recta final de la misma cuando sus 
homólogos Ernesto Leyva y Gerardo Mejía presentaron su propuesta para que el 40 por ciento de los espacios 
en los cabildos se otorguen a mujeres. 
Después de que sus ex compañeros de bancada se pronunciaron en contra de la propuesta, Salomón, a sus 

espaldas, les gritó “bancada patito” que alcanzaron a escuchar varios de los presentes. ¡Vaya comportamiento 
del diputado! 
El rechazo a la propuesta de incrementar 40 por ciento los espacios para mujeres en los ayuntamientos, fue el 
tema que predominó en el Congreso. Había expectativas de que pasara pero dicen que la propuesta fue hecha al 
aire y eso fue lo que dio al traste con ella, por ejemplo, el aliancista Guillermo Aréchiga Santamaría, argumentó 
que se saltaban el protocolo porque primero se debía discutir en comisiones y luego presentar al pleno, paso 
que no se siguió y en consecuencia la echaron para atrás. Otro que votó en contra fue Eric Cotoñeto, le decimos 

por si quiere seguir de cerca al diputado de “izquierda”. 
Siguen los operativos de revisión a motociclistas. Ayer, por ejemplo, tres conductores afuera del parque 

Ecológico, fueron detenidos por un policía de tránsito para revisar los papeles de las motocicletas y que estas 
fueran efectivamente de su propiedad, además de la revisión, los de tránsito tienen la obligación de sancionar a 
quienes no lleven el casco para protegerse. Como se verá, no sólo los conductores de automóviles están bajo la 
lupa.  
El impuesto al refresco y la comida chatarra ya está teniendo efectos y eso que aún no se aplica, por ejemplo la 

internacional McDonald’s ya analiza subir el precio de sus productos si se aprueba el impuesto de un peso por 
litro de refresco. Sin embargo la tienda-restaurant no teme los aumentos pues considera que tiene un público 
fiel que seguirá consumiendo, así es, los niños, que son a los últimos que les afecta el precio de la cajita feliz; 
serán los padres quienes resientan el alza, si es que deciden seguir asistiendo a estos locales. 
Otra que cambia debido al impuesto por comida chatarra, es Bimbo, que produce el famoso Gansito.  
La empresa del “osito” analiza reformular sus productos para reducir sus calorías y así evitar el impuesto del 5 

por ciento a alimentos "chatarra" que propone la reforma fiscal, y es que la reforma incluye un impuesto de 5 
por ciento a alimentos que tengan 275 o más calorías por cada 100 gramos. 

http://www.ngpuebla.com/node/65030#.Umpbk3DTwbA 
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